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Como Diego Armando Olaya Oyola y Maicol Andrés Escobar Ortiz, fueron identificados los dos sujetos señalado por las autori-
dades de haber lanzado un artefacto explosivo contra un local de repuesto para motos en la madrugada del pasado martes. Se-
gún indicó la Policía Metropolitana al parecer se trataría de una campaña de extorsión vinculada al grupo disidente del bloque 
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Panorama

Superintendencia de Transporte.

Aliste el bolsillo, 
vuelve a subir el diésel

Entre 2022 
y 2023, el 

diésel repre-
sentó el 62,6 

por ciento 
del déficit 

del Fpec, ya 
que los incre-
mentos en el 
precio de la 

gasolina, que 
comenzaron 

en octubre 
de 2022, 

llevaron a 
cerrar la bre-
cha entre los 
precios local 
e internacio-

nal de este 
combustible.

n El Gobierno Nacional se prepara para un ajuste unilateral en el precio del diésel en Colombia, luego de fracasadas negocia-
ciones con los gremios de transportadores. A pesar de la oposición de los sectores afectados, que advierten sobre un posible 
aumento en los costos de transporte y alimentos, el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, defiende la medida como una solu-
ción necesaria para reducir el déficit del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles.

DIARIO DEL HUILA, PANORA-
MA

Actualmente, el precio pro-
medio del galón de diésel 
en Colombia es de 9.456 

pesos, pero el Gobierno Nacional 
está a punto de decidir un incre-
mento unilateral en su precio de-
bido a la falta de acuerdo con los 
gremios transportadores, tras casi 
un año de negociaciones. Alfon-
so Medrano, presidente de la Cá-
mara Intergremial del Transporte 
(Unidos), destacó que la decisión 
está en manos del presidente Pe-
tro, y el gremio se opone firme-
mente al aumento por el impacto 
negativo que tendría en los costos 
del sector y, en consecuencia, en 
los precios de alimentos y otros 
productos esenciales.

“Ahora el balón está en ma-
nos del presidente Petro”, asegu-
ró Alfonso Medrano, presidente 
de la Cámara Intergremial del 
Transporte (Unidos). El gremio 
ha estado en contra de este incre-
mento porque afectaría conside-
rablemente los costos del sector 
y, por ende, los precios de los ali-
mentos y otros productos.

El ministro de Hacienda, Ri-
cardo Bonilla, argumenta que 
el incremento es necesario para 
abordar el impacto del subsidio 
al diésel en las finanzas del Go-
bierno. Según Bonilla, el precio 
del diésel ha estado congelado 
desde el 1.º de enero de 2020, 
antes de la pandemia, interrum-
piendo una práctica de más de 
30 años de ajustes mensuales 
que ayudaban a combatir la in-
flación. Si el precio se hubiera 
ajustado de acuerdo con la in-
flación desde entonces, el galón 
costaría actualmente 13.200 pe-
sos. Sin embargo, las estimacio-
nes iniciales del Ministerio de 
Hacienda sugieren que el nuevo 
precio podría estar entre 15.000 
y 16.000 pesos.

“Tendremos que ajustar el pre-
cio del diésel y será la próxima 
medida impopular que tiene que 
tomar este Gobierno. Hay que to-
marla y no habrá acuerdo”, ma-
nifestó.

Para cerrar la brecha con el 
precio internacional, se necesi-
taría un aumento de aproxima-
damente 6.000 pesos. Se prevé 
que este ajuste se realice en dos 
fases: un aumento de 3.000 pesos 
este año y otro de 3.000 pesos en 
2025, lo que podría aumentar la 

inflación en un 1,4%. Si no se implementan estos 
ajustes, el déficit del Fondo de Estabilización de 
Precios de los Combustibles (Fpec) alcanzará los 
11,6 billones de pesos en 2024 y los 12,8 billones 
de pesos en 2025. Entre 2022 y 2023, el diésel 
contribuyó con el 62,6% del déficit del Fpec, con 
un déficit total de 37 billones de pesos en 2022, 
de los cuales 20 billones correspondieron al sub-
sidio del diésel.

Además, el ministro señaló que el precio del 
diésel está congelado en Colombia desde el 1.° 
de enero de 2020, antes de la pandemia. “No fue 
un resultado de la pandemia como algunos di-

señaló que la situación podría 
empeorar si no se toman medi-
das. Aseguró que un ajuste en el 
precio del diésel podría reducir 
el déficit a 8 billones de pesos e, 
incluso, a 6 billones de pesos con 
medidas adicionales. Desde el 3 
de agosto, se ha implementado 
un aumento en el precio del dié-
sel para los grandes consumido-
res, aquellos que utilizan más de 
20.000 galones al mes, como un 
primer paso hacia el ajuste com-
pleto. Esta medida busca aliviar 
el déficit del Fpec y estabilizar 
las finanzas del Gobierno, aun-
que enfrenta la resistencia de los 
gremios y el riesgo de impacto en 
los costos del transporte y en el 
precio de los productos básicos.

Solo en 2022, el déficit del Fpec 
alcanzó los 37 billones de pesos, 
de los cuales, 20 billones de pe-
sos eran por subsidiar el precio 
del diésel y los 17 billones de pe-
sos restantes por la gasolina.

“Implementando medidas po-
demos reducir el déficit, incluso, 
a 8 billones de pesos y, con es-
fuerzos adicionales, a unos 6 bi-
llones de pesos, por lo que una de 
las medidas es ajustar el precio 
del diésel”, aseguró el ministro 
Ricardo Bonilla.

Este incremento del diésel que 
está pendiente aplicaría, principal-
mente, para los transportadores, ya 
que desde el pasado 3 de agosto 
comenzó a regir un aumento en el 
precio únicamente para los gran-
des consumidores en Colombia, es 
decir, aquellos que consumen más 
de 20.000 galones al mes.

cen, y se perdió una práctica de 
más de 30 años que tenía con el 
mismo combate de la inflación, 
en la cual el precio de los com-
bustibles se modificaba todos los 
meses”, agregó.

Si en estos meses solo se hubiese 
subido el porcentaje de la inflación 
en el precio del diésel, actualmente 
costaría 13.200 pesos en las esta-
ciones de servicio, según cálculos 
del Ministerio de Hacienda.

El ministro Bonilla también 

Actualmente, el precio promedio del galón en Colombia es de 9.456 pesos.

Ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla.
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Neiva

n Con el nuevo atentado realizado en la carrera 4 con calle 4 de la capital opita, ya son 
20 hechos que han sido perpetrados en la ciudad, sin embargo, en una rápida reac-
ción policial, los agentes detuvieron a dos personas quienes serían los responsables 
de lanzar el artefacto artesanal. 

 “El ataque 
estaría vin-
culado con 

la extorsión, 
y los sujetos 
harían parte 
de las redes 

de apoyo del 
bloque ‘Jorge 

Suárez Bri-
ceño’ de las 
disidencias 
de las Farc, 

quienes vie-
nen dinami-
zando estas 
acciones de-

lincuenciales 
en Neiva”, 
destacó el 

coronel.

DIARIO DEL HUILA, NEIVA
Por: Anderson Hernández 

En relación al ataque con ex-
plosivos que afectó a un lo-
cal comercial de la ciudad, 

una de las hipótesis manejadas 
por las autoridades policiales, es 
que los responsables en materia 
intelectual, serían hombres per-
tenecientes al Estado Mayor Cen-
tral. A los detenidos por este he-
cho, los agentes les hallaron un 
teléfono celular, donde quedaría 
evidenciada su participación en 
el ilícito.

El hecho que interrumpió la 
tranquilidad de los neivanos, se 
registró hacía las 3:15 de la ma-
ñana, momento en que escuchó 

una fuerte explosión en la carre-
ra 4 con calle 4, centro de Neiva.

Ataque número 20
En relación a este caso, se cono-

ció que dos hombres a bordo de 
una motocicleta, lanzaron un ar-
tefacto explosivo artesanal, contra 
las instalaciones de un local co-
mercial y emprendieron la huida 
del lugar.

Al respecto el coronel Alexan-
der Castillo, comandante de la 
Policía Metropolitana de Nei-
va, expresó: “hacía las 3:15 de la 
mañana, en la carrera cuarta con 
calle cuarta, donde funciona un 
establecimiento comercial en el 

Dos hombres capturados 
por atentado en Neiva

centro de la ciudad, se activó un artefacto explosivo 
improvisado. Primero quiero expresar toda mi soli-
daridad con los comerciantes que han sido víctimas 
de estos hechos delictivos”.

Al parecer, el ataque habría sido perpetrado, por 
el no pago de extorsiones, exigidas por los grupos 
armados a los comerciantes de la ciudad.

Por fortuna, el atentado no dejó víctimas que la-
mentar, sin embargo hubo daños materiales en el 
local comercial que son valorados por el propietario.

Detuvieron a dos personas
“Es importante resaltar que las patrullas de vigi-

lancia en tiempo record, logran la captura de dos 
personas, quienes serían los responsables de estos 
hechos. Ya en el registro realizado por nuestros 
agentes, se les incauta un teléfono celular donde 
se encuentra evidencia de su participación en este 

hecho y otros similares”, puntua-
lizó el oficial.

De igual manera, los uniforma-
dos confiscaron la motocicleta 
en la que se movilizaban las dos 
personas, señaladas de cometer 
el ataque.

En este orden de ideas, los in-
vestigadores judiciales, se en-
cuentran adelantando las averi-
guaciones correspondientes, con 
el fin de dar con el paradero de 
otras personas que estarían rela-
cionadas con el ilícito.

“El ataque estaría vinculado 
con la extorsión, y los sujetos ha-
rían parte de las redes de apoyo 
del bloque ‘Jorge Suárez Brice-
ño’ de las disidencias de las Farc, 
quienes vienen dinamizando es-
tas acciones delincuenciales en 
Neiva”, destacó el coronel.

Ciudadanía a denunciar
Y con el fin de evitar más he-

chos violentos, el coronel Alexan-

El ataque 
perpetrado dejó 

daños materiales. Personas detenidas por el ataque, a quienes se les halló un celular que es 
analizado por los investigadores. 
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“Es impor-
tante resaltar 

que las 
patrullas en 

tiempo re-
cord, logran 

la captura de 
dos perso-

nas, quienes 
serían los 

responsables 
de estos he-

chos. Ya en el 
registro rea-
lizado, se les 

incauta un 
teléfono ce-
lular donde 

se encuentra 
evidencia 

de su parti-
cipación”, 

puntualizó 
el coronel 
Alexander 

Castillo, 
comandante 
de la Policía 
Metropolita-
na de Neiva.

 Las autoridades invitan a denunciar cualquier clase de hechos, que afecten la seguridad ciudadana. 

der, invita a la ciudadanía a denunciar a personas, 
vehículos, paquetes sospechosos, que puedan afec-
tar la seguridad en la capital opita.

Asimismo, a confiar en las instituciones y quienes 
sean víctimas de la extorsión declaren la situación 
que los perjudica ante las autoridades correspon-
dientes. 

“Con estas capturas realizadas, la Policía Metro-
politana sigue dando cuenta de las capacidades que 
tiene para proceder y actuar frente a estas situacio-
nes”, destacó el oficial.

Madrugaron a hacer ‘fechorías’
Y en relación a los ataques registrados el pasado 

18 de julio del año en curso en horas de la ma-
drugada en la cuidad que fue uno de los últimos 
ataques realizados, el coronel Alexander Castillo, 
comandante de la Policía Metropolitana de Neiva, 
expresó. “Hacía las 2:15 de la mañana se registró 
la activación de dos artefactos explosivos en esta-
blecimientos comerciales dedicados a la venta de 
motocicletas en la capital opita. Por fortuna estos 
hechos no dejaron víctimas fatales”.

Los locales sí tuvieron afectaciones, 
principalmente en los vidrios de los mismos 
y la infraestructura.

“En este aspecto, las investigaciones preliminares 
dan cuenta que la activación de los explosivos, co-
rrespondería al Bloque Comandante ‘Jorge Suárez 
Briceño’ del EMC, y estarían asociados con la ex-
torsión. A partir de estas dinámicas, pretenderían el 
pago de sumas de dinero”, resaltó el oficial.

Estudian el panorama delictivo
“Y con la finalidad de conocer ¿en qué contexto 

queda Neiva, frente a estas dos situaciones? Por-
que una parte de los grupos de disidentes, tiene la 
prorroga y la otra no, por ende necesitamos cono-

cer en detalle en el terreno, como 
funciona esta figura. En este sen-
tido, vamos a solicitar una mesa 
de verificación para que se res-
pete este aspecto, ya que éramos 
una ciudad tranquila, después de 
los diálogos de Paz, había vuel-
to a recuperarse el sector rural. 
Todo se ha visto afectado con la 
activación de estos artefactos ex-
plosivos”, destacó el secretario de 
Gobierno, José Ferney Ducuara.  

“Y con el fin de luchar contra 
las acciones terroristas, las auto-

ridades administrativas y policia-
les, hicieron énfasis en el ‘Plan 
Arcángel’, para evitar estos hechos 
y estos grupos utilizan el factor 
sorpresa, esto conlleva a que de-
bemos reestructurar esta estrate-
gia para ampliarla a 24 horas. El 
problema es hacerlo con el ‘pie 
de fuerza’ existente que puede ser 
insuficiente”, dijo el funcionario.

¿Y los padres de familia?
“Quiero aprovechar para rea-

lizar un llamado a los padres 
de familias y a los allegados de 
nuestros jóvenes, quienes se es-
tán prestando para lanzar estos 
artefactos explosivos con el ob-
jetivo de recibir unos ‘pesos’, en-
tre $2 y $3 millones y les dan la 
moto. Por eso es importante que 
vigilen a sus hijos, sepan ¿Con 
quienes se reúnen?, ¿Qué es-
tán haciendo estos muchachos?, 
¿con quienes salen en las noches? 
¿Qué hace un joven en una moto 
a las 2:00 de la madrugada?”, se-
ñaló el delegado.

Asimismo, el secretario les ha-
bló a los jóvenes para que no se 
dejen instrumentalizar por los 
actores armados, ya que se pue-
den enfrentar a altas penas por 
el delito de terrorismo, el cual no 
tiene rebaja.

Según el Código Penal Colom-
biano, tipifica este delito de la si-
guiente forma. “El que provoque 
o mantenga en estado de zozo-
bra o terror a la población o a 
un sector de ella, mediante actos 
que pongan en peligro la vida, la 
integridad física o la libertad de 
las personas o las edificaciones 
o medios de comunicación, in-
currirá en prisión de 160 a 270 
meses”.

Las estructuras armadas
Y en el departamento del Hui-

la, actualmente se observa la 
presencia de dos grupos arma-
dos ilegales con influencia en 
distintas zonas del territorio. En 
la zona oriente de la región, en 
los límites jurisdiccionales con 
Meta y Caquetá, se encuentran 
las estructuras lideradas por alias 
‘Calarcá’, que son tres: ‘La Rodri-
go Cadete’, el frente ‘Iván Díaz’ y 
la columna ‘Darío Gutiérrez, es-
tas se encuentra actualmente en 
cese al fuego. 

Por otro lado, en la zona oc-
cidente del Huila, en los lími-
tes jurisdiccionales con Tolima y 
Cauca, delinquen estructuras di-
rigidas por alias ‘Iván Mordisco’. 
Con estos grupos, el cese al fue-
go ha sido levantado, lo que ha 
generado un entorno más com-
plejo y desafiante en términos 
de seguridad. 

Los detenidos por ataques
Siendo importante resaltar 

que Diego Armando Olaya Oyo-
la y Maicol Andrés Escobar Ortiz, 
fueron arrestados por las autori-
dades, bajo la sospecha de estar 
involucrados en un ataque con 
granadas contra establecimientos 
comerciales en el centro de Neiva.

Según las investigaciones po-
liciales, los detenidos supues-
tamente pertenecen al bloque 
‘Jorge Suárez Briceño’ de las di-
sidencias de las Farc.

Asimismo, se logró la captura 
frente al cementerio Jardines del 
Paraíso en la vía que de Neiva 
conduce al sur del país, de dos 
jóvenes conocidos como ‘Edwin’ 
de 23 y ‘Stiven’ de 20 años de 
edad oriundos del municipio de 
Algeciras, momentos en que se 
desplazaban por la zona en una 
motocicleta negra con caracterís-
ticas similares a las descritas por 
testigos de los hechos. 

Los sujetos que iban en una moto, fueron arrestados por los agentes en la avenida Circunvalar. 

Coronel Alexander Castillo, comandante de la Policía 
Metropolitana de Neiva.
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Economía

Silva señaló 
que la Admi-

nistración 
Municipal 
desconoce 

la diferencia 
entre las 

organiza-
ciones de la 

economía 
solidaria y 

las del sector 
financiero, 

ya que en las 
primeras solo 
se captan re-

cursos de sus 
asociados y 
los exceden-

tes son re-
distribuidos 
entre estos 
mediante 

programas 
sociales, 

mientras que 
las del sector 

financiero 
buscan 

generar utili-
dades. 

DIARIO DEL HUILA, ECONOMÍA
Por: Gustavo Patiño

El director de la Asociación 
de Cooperativas del Huila 
– Asocooph, Israel Silva, 

aseguró a Diario del Huila que 
la Alcaldía ha hecho una lectura 
errónea de la naturaleza de las 
organizaciones de la economía 
solidaria, concretamente de las 
cooperativas de ahorro y crédito 
y los fondos de empleados, equi-
parándolas a empresas del sector 
financiero, “ahí es donde quiero 
entrar a hacer una diferencia del 
concepto y de la forma en que 
la Alcaldía ha interpretado y ha 
considerado que las cooperati-
vas y los fondos de empleo ha-
cemos actividad financiera, pero 
realmente no es una actividad fi-
nanciera propiamente, porque la 
actividad financiera está estable-
cida en el Estatuto Orgánico del 
Sistema Financiero para aquellas 
entidades que captan al público 
de manera abierta y desarrollan 
unas actividades también de co-
locación de esos recursos y en Co-
lombia esas entidades financie-
ras establecidas en el Estatuto son 
entidades vigiladas por la Super-
intendencia Financiera, que son 
especialmente los bancos todos 
los bancos de naturaleza, tanto 
privada como pública y dos de 
naturaleza cooperativa que son 
Coopcentral y una sociedad anó-

Críticas a la Alcaldía de Neiva: Israel 
Silva defiende a las Cooperativas
n Así lo señaló a Diario 
del Huila Israel Silva, 
director de Asocooph. 
El líder del sector soli-
dario aseguró que hay 
un desconocimiento 
por parte de la Admi-
nistración Casagua de 
cómo se distribuyen 
los excedentes en la 
economía solidaria.

Que el día 03 de julio del 2024 en la ciudad de Neiva Huila, falleció la señora FLORA ANGELA SERRATO 
SERRATO (q.e.p.d.), quien en vida se identificaba con cédula de ciudadanía No. 26.476.422, según 
registro civil de defunción con Indicativo Serial No. 11026823, expedido por la Registraduría Nacional 
del Estado Civil, y quien era adscrito como docente de la Secretaria de Educación Departamental del 
Huila. Que se presentaron a reclamar las prestaciones sociales del educador en mención, las siguientes 
personas:

PERSONA QUE RECLAMA:                     MANUEL CRISANTO PINILLA BUSTOS
CEDULA DE CIUDADANIA:                     4.898.765
CALIDAD:                                            CONYUGUE

Quienes se consideren con igual o mayor derecho, deben presentarse dentro de los quince (15) días 
siguientes a la publicación ante el FNPSM, en la Gobernación del Huila, Piso 4, Secretaria de Educación 
Departamental.
Atentamente:

ORLANDO PARGA RIVAS
Secretario de Educación

Agosto 21 de 2024 - SEGUNDO AVISO 

nima que es Bancoomeva”, aseguró Silva, “esas insti-
tuciones financieras son vigiladas por la Superinten-
dencia Financiera y obviamente tienen establecidas 
unas actividades que solamente les son permitidas 
a ellas, por decir algo, las cuentas corrientes, tarje-
tas débito, tarjetas crédito y toda la red de ACH, el 
sistema de transacciones en línea, regulados por 
el Banco de la República, esas entidades pueden 
hacer actividades con terceros, con todos los cuen-
tahabientes que ganan. Las cooperativas de ahorro 
y los fondos de empleados somos vigilados por la 
Superintendencia de la Economía Solidaria y solo 
podemos hacer actividades de captación y colo-
cación con las personas asociadas, ya nosotros no 
podemos captar a un tercero que no sea asociado”.

Gran diferencia
El director de Asocooph agregó igualmente que 

la gran diferencia entre la entidades del sector fi-
nanciero y el sector cooperativo, además de que 
están vigiladas por la Superintendencia Finan-

ciera y la Superintendencia de 
la Economía Solidaria respecti-
vamente, es la forma en la que 
se distribuyen o invierten los 
recursos excedentes, “creo que 
ahí no hay un conocimien-
to profundo y se desconoce la 
naturaleza por parte de la Ad-
ministración Municipal, porque 
las entidades del sector finan-
ciero, cualquiera que sea, tie-
nen son utilidades y las utili-
dades las retornan de acuerdo 
al porcentaje de propiedad que 
tengan los dueños de los ban-
cos, entonces una entidad como 
cualquiera, hablando que per-
tenezca a un solo dueño, como 
pasa en los bancos, un banco 
X que el 90% o el 100% de las 
acciones son de un empresario 
colombiano, pues las utilidades 
que tenga ese banco van a ser 
para el dueño del banco. Luego, 
en las cooperativas y los fondos 
de empleados, los excedentes 
que se tengan producto de la 
actividad económica de las or-
ganizaciones, se va a retornar 
es en beneficios a los asociados, 
en programas sociales, enton-
ces ahí hay un desconocimiento 
de la naturaleza de las organi-
zaciones en beneficio social en 
programas sociales”, aseguró.

Información imprecisa
Silva señaló que la adminis-

tración municipal estaba entre-
gando una información impre-
cisa al señalar que en la capital 
antioqueña las organizaciones 
del sector solidario pagaban un 
Impuesto de Industria y Comer-
cio del 11 por mil, “logramos 
desvirtuar el argumento de que 
en Medellín se les cobraba in-

Las cooperativas y fondos de empleados son regulados por la superintendencia de la Economía Solidaria.

Israel Silva, director de Asocooph.
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El director 
de Asocooph 
aseguró que 

la Alcaldía 
Casagua está 

más preo-
cupada por 
ampliar los 
impuestos 
en vez de 

hacer más 
eficiente la 

recolección 
de los que ya 
hay, además 

de admi-
nistrarlos 

de manera 
adecuada.

La diferencia con las entidades del sector financiero es que los excedentes en estas últimas son entregados a sus 
prpietarios.

dustria y comercio a las organiza-
ciones de la economía solidaria, 
allí se logró tener una exención 
tributaria allí las cooperativas no 
pagan el impuesto de industria 
y comercio y esa es una políti-
ca que  se ha venido logrando 
se ha venido ganando producto 
del reconocimiento que Mede-
llín y que Antioquia han hecho 
al sector cooperativo y solidario 
y obviamente, pues Medellín tie-
ne uno de los índices de com-
petitividad mucho más altos del 
país junto con Bogotá y con Cali”, 
igualmente señaló que las cuen-
tas hechas por la administración 
Casagua son erradas al comparar 
a la capital huilense con ciudades 
que tienen niveles de competiti-
vidad mucho más bajos, como 
Florencia o Mocoa, “nos ponen 
en los porcentajes de Industria y 
Comercio de ciudades como Flo-
rencia, Mocoa, Tunja, el mismo 
Ibagué. Ciudades en donde real-
mente el valor del impuesto de 
Industria Comercia es muy alto, 
pero eso lo que también demues-
tra es que nos estamos compa-
rando con ciudades que tienen 
unas condiciones mucho más 
atrasadas y aquí realmente no 
deberíamos compararnos por lo 
bajo, sino que deberíamos com-
pararnos un poco con las con las 
grandes ciudades”, aseguró.

Nos castiga
El director de Asocooph ase-

guró que la alcaldía, en vez de 
generar las articulaciones entre 
el sector público y el cooperati-
vo, busca afectar a las organiza-
ciones de la economía solidaria, 
“hay una errada concepción de 
esta administración de cómo ge-
nerar tributos, de cómo generar 
ingresos, para mejorar la acción 
social, no compartimos la posi-
ción que tiene el alcalde de Nei-
va porque en lugar de estimular, 
en lugar de favorecer y de ge-
nerar unas alianzas estratégicas 
con sectores que realmente han 
venido haciendo aportes impor-
tantes, pues lo que va a hacer 
es realmente castigarlos y eso 
creemos que no es una buena 
política”. Además, Silva señaló 

que la alcaldía, con este proyecto 
de acuerdo, se está preocupan-
do más por captar que por di-
señar estrategias para el efectivo 
recaudo de impuestos y, sobre 
todo, en una adecuada inversión 
de estos, “lo que hemos dicho es 
primero generar una política de 
cobro de los tributos a todos los 
ciudadanos, que seguramente la 
cartera estará muy alta, segun-
do hacer un uso eficiente y efi-
caz de los recursos recaudados, 
porque también es cierto que 
en Neiva se han despilfarrado 
los recursos, se han utilizado de 
una manera perversa los recur-
sos que deberían estar al servi-
cio del desarrollo social y lo que 
se han es generado políticas que 
han hecho es engrosar la plan-
ta de personal de las Adminis-
traciones, lo que se ha hecho es 
pagar favores políticos a quienes 
apoyaron durante las campañas 
electorales, lo que se ha hecho 
es pagar con contratos onerosos 
a muchos de los contratistas, de 
los aportantes de las campañas y 

eso realmente no va a dar abasto 
los recursos que recauden y los 
que lleguen al municipio, sean 
los que sean”, aseguró.

Hay que cambiar el chip
El líder del sector solidario aseguró que es impor-

tante que la administración cambie el chip y empiece 
a administrar los recursos de una manera más eficien-

te, “saber administrar, actuar real-
mente con menos politiquería, con 
más gerencia de cobrar los tributos 
que hoy no se tienen en el muni-
cipio. Lo que estamos llamando 
también es a que los concejales de 
Neiva realmente se conviertan en 
veedores, en actores del control po-
lítico y obviamente también pue-
dan realmente ejercer ese control 
haciendo un seguimiento, una eva-
luación del papel que juegan fren-
te a la administración municipal”, 
aseguró y dijo que desde el sector 
solidario se quiere hacer un llama-
do de atención, “porque vemos que 
hay un afán de recoger de recoger 
recursos de colocar tributos, pero 
también no vemos un interés en 
generar toda esa dinámica social. 
Todos sabemos hoy las grandes di-
ficultades que hay en materia de 
seguridad, en materia de atracos, 
de robos, atentados y no vemos 
realmente una apuesta política de 
esta administración frente a esos 
problemas que hoy tenemos los 
neivanos”.

Falta liderazgo
Afirmó igualmente que hay una 

orfandad de liderazgo por parte de 
los gremios, “desafortunadamente 
hoy no tenemos un Consejo Gre-
mial, hoy este Consejo Gremial 
que hay no representa los intereses 
de los gremios de esta ciudad, no 
tenemos tampoco una instancia 
cameral, la cámara de comercio, 
está sumida en una profunda crisis 
producto del manejo que tuvo y de 
la interinidad que tiene, realmen-
te hoy lo que estamos es un poco 
reclamando mayor liderazgo, lo 
que estamos reclamando en ma-
yor presencia y eso lo que hace es 
que haya realmente una situación 
a favor de que los problemas de la 
ciudad no se discutan, no se so-
cialicen y realmente que no haya 
una posición en esta ciudad que 
reclame y que esté frente a esta 
problemática desafortunadamente 
todavía vemos un Concejo y algu-
nos concejales todavía están muy 
sumidos a la posición de la ad-
ministración municipal”, finalizó.

Asocooph ha hecho un llamado al Concejo de cómo les afectaría el incremento en el ICA a las 
cooperativas y fondos de empleados.

Los excedentes en la economía solidaria son devueltos a los asociados en 
programas sociales.
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n Por temor los villaviejunos, no estaban denunciando hechos de extorsión, por lo anterior la Alcaldía de la localidad, inició 
un trabajo de sensibilización con las autoridades y de esta manera los investigadores, detuvieron a cuatro personas, quienes 
hacían parte de la comisión de finanzas de las disidencias de las Farc-ep, frente Darío Gutiérrez.

DIARIO DEL HUILA, INFORME
Por: Anderson Hernández 

La problemática del consumo 
de estupefacientes por parte 
de jóvenes en el municipio 

de Villavieja, se estaba acrecen-
tando, incluso ya afectaba los en-
tornos educativos, debido a ello 
la Administración Municipal y la 
Policía, realizaron un operativo 
que permitió detener a dos per-
sonas, quienes estarían vinculadas 
con esta actividad ilícita.

Y uno de las obras de infraes-
tructura, más esperadas por la co-
munidad ubicada al norte del De-
partamento, era el Malecón, que 
hoy nueve años después será in-
augurado por el mandatario Yor-
dan Pacheco.

Las intimidaciones
En cuanto a las intimidaciones 

que estaban afectando a la po-
blación de esta localidad, Luisa 
Agudelo, secretaria de Gobierno 
del municipio de Villavieja señaló: 
“de la mano con el alcalde, hace-
mos mensualmente consejos de 
seguridad, donde exponemos las 
situaciones que tiene nuestra lo-
calidad, allí analizamos el tema 
de las extorsiones”.

Asimismo, la funcionaria indicó 
que en este periodo, fueron captu-
radas cuatro personas, quienes al 

“Ante esta 
compleja 
situación, 
realizaron 

campañas de 
sensibiliza-
ción, se die-

ron a conocer 
las denun-

cias ante las 
autoridades 
y se hizo el 

estudio con 
los agentes, 

porque en las 
instituciones 

educati-
vas ya los 

estudiantes 
estaban con-

sumiendo 
estupefacien-
tes”, reveló la 
funcionaria.

En Villavieja, vencieron 
el ‘miedo’ y lograron 
reactivar el turismo

parecer realizaban las intimidaciones a la comuni-
dad y estaban perjudicando hasta el turismo.

“En la actualidad el Municipio, hemos avanzado 
en un 60% en la reducción de la extorsión, ya que 
la gente está denunciando los hechos que los per-
judican. Nosotros los escuchamos y tomamos las 
acciones que se encuentran en nuestras manos”, 
destacó la secretaria.

Existía miedo en la población
La funcionaria, agregó que “la ciudadanía está de-

nunciando cada vez más, porque había mucho voz a 
voz y se rumoraba que no lo hicieran, tenían miedo, 
pero se están realizando las denuncias y ya hubo 
personas detenidas por este delito, lo que ha permi-

tido que las extorsiones sean me-
nos que en periodos anteriores”.

En este aspecto, las investiga-
ciones adelantadas por las auto-
ridades, permitieron conocer que 
tanto delincuencia común y gru-
pos de disidencias, realizaban las 
intimidaciones a la población.

Los detenidos por este ilícito
Y es que una suma de $500 mi-

llones mensuales, recibía la co-
misión de finanzas de las Farc-
ep, frente Darío Gutiérrez de las 
disidencias, producto de exigen-

cias económicas, realizadas a co-
merciantes, cafeteros, ganaderos, 
quienes intimidaban a sus vícti-
mas a través de llamadas telefó-
nicas. Los detenidos por esta clase 
de hechos fueron: Yenny Yomaira 
Sotto, Magnolia Useche, Javier Va-
rela Arias, y Jairo Garzón.

En relación a este resultado 
operacional realizado en el mes 
de junio, Juan Carlos Fajardo, di-
rector Seccional de Fiscalías-Hui-
la, señaló: “son una acciones muy 
importantes para el Departamen-
to, donde se capturan a cuatro in-
dividuos, quienes se dedicaban 
a la extorsión de comerciantes, 
agricultores y cafeteros”.

Estas personas tenían su radio 
de acción en los municipios de 
Neiva, Villavieja, Gigante, Garzón, 
Gigante y San Agustín.

“Y de acuerdo con las investi-
gaciones adelantadas por nuestro 
fiscal-Gaula en un plan metodo-
lógico articulado con el Cuerpo 
Técnico de Investigación, se logró 
la identificación y la expedición 
de las ordenes de captura con la 
finalidad de neutralizar este gru-
po de delincuentes que estaba 
‘azotando’ al Huila”, destacó el 
funcionario judicial.

De igual manera, el coronel 
Henry Herrera, comandante de la 
IX Brigada del Ejército, indicó: “en 
esta operación participaron más 

El próximo 2 y 3 de 
noviembre del presente 

año, se realizará el Festival 
Astronómico. 

Detenidos por el delito de fabricación, porte y tráfico de estupefacientes. 
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“Gracias a la 
seguridad 
que ahora 
ofrecemos 
el turismo 
aumentó, 
porque ya 
los hechos 

ilegales han 
tenido una 

notable 
disminu-
ción, por 

lo anterior 
invitamos 

a toda la 
ciudada-
nía a que 

nos visite. 
Anterior-

mente había 
rumores 

de que era 
riesgoso ir 

a Villavieja, 
ahora es un 
municipio 

seguro, des-
tacó Luisa 

Agudelo, se-
cretaria de 

Gobierno de 
Villavieja.

Yenny Yomaira Sotto, Magnolia Useche, Javier Varela Arias, y Jairo Garzón, detenidos por extorsión. 

de 50 efectivos de las institucio-
nes, esto demuestra nuestro com-
promiso, institucional para afectar 
a todas esas estructuras crimina-
les, por esto destacamos la captura 
de alias ‘La Patacona’. Esta estruc-
tura no portaba armas de fuego, su 
poder era intimidatorio”.

Asimismo, el coronel Carlos 
Téllez, comandante de la Poli-
cía Huila, añadió que gracias a 
este resultado operacional, se evi-
ta que ingresen estas cuantiosas 
sumas de dinero a los grupos al 
margen de la ley.

Perjudicaban a los jóvenes
Y otra problemática que tenía en 

‘jaque’ a la Administración Muni-
cipal, era el consumo de estupefa-
cientes en menores de edad. 

“Ante esta compleja situación, 
realizaron campañas de sensibi-
lización, se dieron a conocer las 
denuncias ante las autoridades y 
se hizo el estudio con los agentes, 
porque en las instituciones edu-
cativas ya los estudiantes esta-
ban consumiendo estupefacien-
tes”, reveló la secretaria.

Por estas denuncias, los inves-
tigadores judiciales de la Policía, 
detuvieron en un allanamiento a 
una pareja que al parecer se de-
dicaba al expendio de alucinóge-
nos, y al interior de la vivienda, 

fue hallada gran cantidad de ci-
garrillos de marihuana.

Recuperaron el turismo
Pero no todo son noticias nega-

tivas, pues la funcionaria reveló 
que lograron recuperar el turismo 
de la localidad, que estaba siendo 
afectado por el accionar armado.

“Gracias a la seguridad que aho-
ra ofrecemos el turismo aumentó, 
porque ya los hechos ilegales han 
tenido una notable disminución, 
por lo anterior invitamos a toda la 

ciudadanía a que nos visite. Ante-
riormente había rumores de que 
era riesgoso ir a Villavieja, ahora 
es un municipio seguro, contamos 
con el apoyo del Ejército y Poli-
cía”, destacó Luisa Agudelo. 

Entre los eventos que podrán 
disfrutar los expedicionarios son 
el Festival Astronómico, que se 
llevará a cabo los días 2 y 3 de 
noviembre del año en curso. Y en 
el mes de octubre, se realizarán 
las Fiestas Reales en honor a la 
Inmaculada Concepción.

Rescataron el Malecón
En este sentido, la funcionaria añadió que la Al-

caldía Municipal, rescato la inversión que tenía un 
destino turístico. 

“Lo que se salvó, fueron $5.000 millones, gracias 
a la gestión de nuestro mandatario, quien iba de 
manera periódica a Bogotá, donde tuvo que pedir 
cita para que lo escucharan, ya que al parecer la 
pasada Administración Municipal, no hicieron se-
guimiento a estos recursos, y por fortuna logramos 
que los devolvieran y se invirtieron en el Malecón”, 
dijo la secretaria.

Y es que dicho proyecto, está estipulado en el 
contrato de obra No. 001 de 2015, según la entidad 
nacional, por un valor de 7.762.695.557 millones 
de pesos, de los cuales a corte de 2019, tenía un 
“hallazgo administrativo con presunta incidencia 
disciplinaria, penal y fiscal por valor de 2.189.015. 
912 millones de pesos”, por lo cual la obra, perma-
necía inconclusa y abandonada.

Según la Administración Municipal orientada 
por Álvaro Andrés Charry en el año 2013, junto al 
Gobierno Nacional, se iba a realizar una inversión 
superior a los $9.000 millones para la culminación 
del proyecto del malecón, el cual había iniciado en 
2015, pero sé encontraba inconclusa.

Uno de los gremios más afectados 
Y en este sentido en un debate de control polí-

tico, realizado en la Asamblea Departamental, se 
analizó la seguridad en la región y uno de los gre-
mios más perjudicados era el turístico, al respecto 
Raúl Montealegre, gerente de la Montaña de la 
mano del Gigante, dijo: “somos afectados por la 
percepción de seguridad del territorio, el cual hace 
que definitivamente genere temor para la gente del 
resto del país y fuera de él, para venir a nuestro 
hermoso Departamento”. 

“Principalmente en este semestre que ha sido el 
más afectado, hemos perdido más del 50% de la 
visita turística hacia el territorio, y esto conlleva a 
tomar decisiones distintas y somos una industria 
muy vulnerable, ya que dependemos de la percep-
ción social que hay en la región. Sí el destino hoy 
lo ven como algo atractivo y seguro pues definitiva-
mente lograríamos que lleguen muchos visitantes”, 
expresó el directivo. 

Según Raúl, la percepción negativa genera lo con-
trario, y el turismo es competitivo, los turistas bus-
carían otros sitios para vacacionar.

“Y esto se ha perdido de manera lenta, no solo 
por la falta de seguridad, sino por el mal desa-
rrollo y organización que de una u otra manera 
ha necesitado el turismo en el departamento 
del Huila, desde el sector público y privado”, 
reveló el empresario.

Luisa Agudelo, secretaria de Gobierno del municipio de 
Villavieja.

Van a inaugurar el Malecón.
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César Duván Benavides Tabares dejó una huella 
profunda en su hogar. Su espíritu alegre y su 
bondad, así como el amor incondicional hacia 

sus dos hermanos, especialmente Óscar Leonardo, a 
quien guió y sirvió de ejemplo, permanecen vivos en 
los recuerdos de sus seres queridos. Así lo recordaron 
durante la ceremonia de entrega digna, en la que la 
Unidad de Búsqueda de Personas dadas por Desa-
parecidas (UBPD) y la Jurisdicción Especial para la 
Paz (JEP) lo entregaron tras haber sido identificado 
para que pudieran darle digna sepultura.

A Cesar lo vieron por última vez en octubre de 
2012. Tenía 24 años, vivía en el barrio Obrero de 
Neiva y era el ejemplo de lucha y persistencia de 
su hermano menor. Trabajaba como obrero en la 
construcción de un condominio. Un día, sin em-
bargo, salió de su casa y nunca más regresó. Con su 
desaparición se esfumaron los momentos de alegría 
en casa, la incertidumbre se apoderó de la familia y 
comenzó una búsqueda incansable. Lo primero que 
hizo su padre fue denunciar el caso ante la Fiscalía 
General de la Nación.

El expediente entregado a la JEP confirma que el 
Grupo de Acción Unificada para la Libertad Perso-
nal (GAULA), encargado de los casos de desapari-
ciones en 2012 debido a la falta de Policía Metro-
politana en Neiva, “no ha adelantado ningún tipo 
de Investigación frente a los hechos”, según el in-
forme. Tras la solicitud de la JEP, de acuerdo con la 
información analizada por los equipos del Sistema 
Integral para la Paz, ninguna institución judicial re-
portó investigaciones ni registros que permitieran 
localizar a César Duván.

En febrero de 2024, Óscar Leonardo escuchó en 
una emisora pública el nombre de César Duván 
Benavides Tabares, su hermano. La mención ha-
cia parte de una cuña radial que se difundía en la 

El hallazgo 
se realizó en 
el marco de 
una medida 

cautelar 
ordenada 
por la JEP 

en 2022 para 
proteger 
la zona, 

mientras 
se llevaba a 
cabo el aná-
lisis técnico-
forense por 
parte de la 
Unidad de 
Búsqueda 

de Personas 
dadas por 

Desapareci-
das (UBPD) y 
la Unidad de 

Investiga-
ción y Acu-

sación (UIA) 
de la JEP.

n Después de 12 años, un anuncio en la radio le devolvió la esperanza a una familia buscadora en Neiva, que finalmente pudo despedir a su ser querido. 
Conozca la historia de César Duván Benavides Tabares.

César Duván 
Benavides 

Tabares 
desapareció 

en octubre 
de 2012 en 
Neiva. Su 

cuerpo fue 
encontrado 

el 14 de mayo 
de 2024 en el 
Cementerio 
Central de la 

ciudad.

Tras 12 años de búsqueda, César Tras 12 años de búsqueda, César 
Duván recibió una digna sepulturaDuván recibió una digna sepultura

región, donde se enlistaban los nombres 
de víctimas del conflicto que habían sido 
identificadas, pero aún no han sido recla-
madas por sus familiares. ¿La razón? El 
lugar de las exhumaciones a veces coin-
cide con la zona donde la víctima había 
desaparecido. Como pudo, Óscar anotó la 
información y le contó a la familia lo que 
había sucedido.

El anuncio precisaba que las víctimas 
mencionadas habían sido encontradas 
como Cuerpo Identificado No Reclama-
do (CINR) desde noviembre de 2012 en el 

cementerio Central de Neiva. Este hallaz-
go se realizó en el marco de una decisión 
judicial adoptada por la JEP para proteger 
puntos de interés forense, donde se po-
drían hallar víctimas de desaparición for-
zada. Óscar se acercó a la entidad y habló 
con el magistrado Raúl Sánchez Sánchez, 
relator de la medida cautelar, para recibir 
asesoría jurídica como víctima directa.

El Observatorio Surcolombiano de De-
rechos Humanos, Paz y Territorio (OB-
SURDH) asumió la representación jurídi-
ca de la familia de César Duván. Aunque 

la búsqueda había terminado, comenzó 
un proceso que podría esclarecer lo su-
cedido. Reunieron el material probatorio 
necesario, lo incluyeron en el expediente 
y lo presentaron a la JEP. Con esta infor-
mación, se solicitó a la UBPD priorizar el 
proceso de búsqueda e identificación de 
César Duván.

“La entrega de Cesar Duván hace parte de 
la labor incansable que viene realizando la 
JEP en la búsqueda de personas dadas por 
desaparecidas, en el trámite de las medidas 
cautelares. Dentro de estas medidas hemos 

venido identificando diferentes puntos de 
interés forense que continuamos protegien-
do. Con esta entrega buscamos darles un 
alivio a las familias que por años han ve-
nido buscando a sus seres desaparecidos. 
Esta búsqueda es incesante y la entrega de 
Cesar Duván la hacemos con todo el com-
promiso, la dignidad y la responsabilidad”, 
expresó el magistrado Raúl Sánchez, presi-
dente de la Sección de Ausencia de Reco-
nocimiento (SAR) de la JEP.

La exhumación de César Duván se lle-
vó a cabo el 14 de mayo de 2024, como 

resultado de la intervención 
realizada por la Unidad de 
Búsqueda y la Unidad de In-
vestigación y Acusación (UIA) 
de la JEP. Su identificación fue 
realizada por medio de un tra-
bajo conjunto del OBSURDH 
y la UBPD. 

“Para que los procesos de 
entrega puedan ser realmente 
dignos, se tienen que recono-
cer e identificar las necesida-
des de la familia, su espiritua-
lidad y su ritualidad, es decir, 
que sean ellos y ellas quienes 
al final del día digan: me sien-
to reparada, reconocida, digni-
ficada”, indicó Diego Sevilla, 
coordinador de la UBPD en 
el Huila, quien destacó que la 
entrega del cuerpo de César 
Duván también se convierte 
en un mensaje para la socie-
dad huilense, como garantía 
de no repetición, respuesta a 
las familias y para insistir en 
que existen personas desapa-
recidas y que debemos bus-
carlas.

Según el acta de la inspec-
ción técnica realizada al cuerpo 
de César Duván, este fue halla-
do 6 de noviembre de 2012 en 
una zona despoblada del ba-
rrio Obrero, en Neiva. Los ele-
mentos materiales probatorios 
proporcionados recientemente 
por la Fiscalía General de la 
Nación indican que se trató de 
una muerte violenta. Sin em-
bargo, la falta de investigación 
y seguimiento por parte de las 
autoridades judiciales compe-
tentes en el momento de los 
hechos impide identificar los 
detalles precisos y el grupo ar-
mado responsable.

A pesar de las dolorosas cir-
cunstancias, la familia de Cé-
sar Duván por fin recibe su 
cuerpo para darle digna sepul-
tura. Su sonrisa, su carisma y 
su espíritu bondadoso siguen 
vivos en sus recuerdos. Apoya-
dos por los equipos de la Uni-
dad de Búsqueda, la Unidad 
para la Atención y Reparación 
de las Víctimas (UARIV) y los 
profesionales de las Oficinas 
Asesoras de Atención a Víc-
timas y Justicia Restaurativa 
de la JEP, se prepararon para 
recibirlo y despedirlo. Para la 
JEP, las medidas cautelares 
demuestran el compromiso 
del poder judicial con las víc-
timas de desaparición forzada 
y la dedicación de la justicia 
colombiana a su causa.

Para la JEP y para la UBPD 
la identificación de César Du-
ván Benavides Tabares cons-
tituye un avance en el proce-
so de sanación individual y 
colectiva de su familia y re-
presenta un paso más en la 
garantía de su derecho a la re-
paración. Como entidades del 
Sistema Integral para la paz, el 
compromiso con las víctimas 
no acaba con estas acciones. 
Ahora continúa otro capítulo 
para las familias de las per-
sonas ya identificadas y para 
aquellas que aún siguen bus-
cando a sus seres queridos.
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Deportes
n Alejandro Ararat y 
Tomás Díaz, jóvenes 
talentos del Atlético 
Huila, han sido lla-
mados a integrar la 
Selección Colombia 
Sub-20, destacán-
dose en el proceso 
preparatorio para el 
próximo Torneo Sud-
americano.

DIARIO DEL HUILA, DEPORTES

Alejandro Ararat y Tomás 
Díaz, jóvenes promesas 
del Atlético Huila, han 

recibido una convocatoria que 
marca un hito en sus carreras 
futbolísticas: han sido llamados 
a formar parte de la Selección Co-
lombia Sub-20. Este llamado no 
solo refleja el talento y el esfuerzo 
que ambos jugadores han demos-
trado en el terreno de juego, sino 
que también subraya el compro-
miso del Atlético Huila con el de-
sarrollo de futbolistas que puedan 
representar con orgullo al país en 
competiciones internacionales.

La convocatoria, que fue anun-
ciada por César Torres, director 
técnico de la Selección Colom-
bia Masculina Sub-20, incluye a 
Ararat y Díaz en un grupo selecto 
de 23 jugadores que participarán 
en un microciclo de preparación, 
vital para afinar detalles de cara 
al Torneo Conmebol Sudameri-
cano Masculino Sub-20, uno de 
los eventos más importantes en 
el calendario futbolístico juve-
nil de Sudamérica. Este torneo 
no solo ofrece la oportunidad 
de competir por el título conti-
nental, sino que también es una 
plataforma clave para la proyec-
ción de los jóvenes talentos hacia 
torneos de mayor envergadura, 
como el Mundial Sub-20 y los 
Juegos Olímpicos.

El microciclo se desarrollará 
entre el 26 de agosto y el 6 de 
septiembre de 2024. Durante los 
primeros cinco días, los selec-
cionados se reunirán en la sede 
de la Federación Colombiana de 
Fútbol (FCF) en Barranquilla, un 
espacio que ha sido testigo del 
nacimiento de grandes estrellas 
del fútbol colombiano. En este 
entorno, los jugadores trabajarán 
intensamente bajo la dirección 
de un cuerpo técnico experimen-
tado, encabezado por César To-
rres, con el objetivo de consolidar 
el equipo y pulir aspectos tácticos 
y físicos que serán cruciales en la 
competencia.

Tras esta primera fase de entre-
namientos, la delegación colom-
biana viajará a Montevideo, don-
de se medirán en dos encuentros 
amistosos de alto nivel contra la 
selección de Uruguay Sub-20, 
programados para los días 3 y 
5 de septiembre. Estos partidos 
amistosos serán una prueba exi-
gente para el equipo, ya que el 
fútbol uruguayo es conocido por 
su intensidad y competitividad, 
lo que permitirá a los jugadores 
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Ararat y Díaz del Huila, 
convocados a la Sub-20 
de Colombia

 Tomás Díaz, jugador del Atlético Huila.

colombianos medir su nivel y co-
rregir posibles errores antes del 
torneo oficial.

El proceso de preparación para 
el Torneo Sudamericano Sub-20 
de 2025 es crucial para la Selec-
ción Colombia. No solo se tra-
ta de un evento que podría abrir 
las puertas a competencias inter-
nacionales, sino también de una 
oportunidad para que estos jó-
venes demuestren su valía y for-
talezcan su mentalidad compe-
titiva. El camino hacia la gloria 
continental no es fácil, pero la in-
clusión de jugadores como Ara-
rat y Díaz es un testimonio de 
la calidad que Colombia puede 
presentar en este tipo de torneos.

La lista de convocados
Para este cuarto ciclo de preparación es diversa y 

reúne a jugadores de diferentes clubes del país, cada 
uno aportando su estilo y habilidades al equipo. 
Entre ellos destacan:

-Royner Andrés Benítez Hernández – Águilas 
Doradas

-Sergio Andrés Aponzá Cantoñi – Alianza F.C.                              
-Luis Felipe Riascos Perlaza – América De Cali                             
-Tomás Andrés Díaz Carabali – Atl. Huila 
-Alejandro Ararat Díaz – Atl. Huila
-Luis Miguel Landazuri Cuenú – Atl. Nacional                            
-Simón García Valero – Atl. Nacional                            
-Andy Duvan Batioja Rentería – Atl. Nacional                            
-Joel Canchimbo Morales – Junior F.C.  
-Mauricio Esteban Medina Malpica – Bogotá F.C.                            
-Joan Sebastian Gómez Correa – Deportivo Cali                                  
-Julián Andrés Bazan Medina – Deportivo Pereira  
-John Edwin Montaño Preciado – Ind Medellín

-Andrés Felipe Tovar Escalante 
– Envigado F.C                                   

-Jordan Javier García Bonnet – 
Fortaleza CEIF          

-Kener Nicolas González Mos-
quera – Internacional F.C. De 
Palmira   

-Jhon Stiven Guzmán Pizarro 
– Internacional F.C. De Palmira   

-Jhoan Hernández Mejia – Mi-
llonarios FC

-Neiser David Villarreal Qui-
ñones – Millonarios FC

-Sergio Stevan Palacios Zapata 
– Once Caldas DAF                                             

-Elkin Dario Quiñones Bonilla 
– Orsomarso S.C   

-Keimer Sandoval Rodríguez – 
Betis Deportivo Balompie (ESP)   

-Alejandro Villarreal Zuluaga – 
Santos- Sp (BRA)

El cuerpo técnico, liderado por 
César Torres Ramírez, cuenta 
con un equipo multidisciplina-
rio que incluye a asistentes téc-
nicos como Yeisson Galvis To-
rres y Fredy Hurtado Abadía, un 
preparador físico, fisioterapeutas, 
y un entrenador de arqueros, to-
dos enfocados en brindar el me-
jor soporte posible a los jóvenes 
futbolistas.

Este proceso de preparación no 
solo es un entrenamiento físico y 
táctico, sino también una expe-
riencia formativa integral para 
los jugadores. El microciclo per-
mitirá a los convocados fortalecer 
su trabajo en equipo, aprender a 
manejar la presión de represen-
tar a su país, y adquirir una ma-
yor disciplina y compromiso con 
su carrera futbolística.

La expectativa en torno a esta 
selección es alta, y tanto Ale-
jandro Ararat como Tomás Díaz 
tienen ante sí la oportunidad de 
consolidarse como referentes del 
fútbol juvenil colombiano, y de 
dejar su marca en la historia de-
portiva del país.

Los futbolistas del auriverde fueron convocados a la Sub-20.

Alejandro Ararat, jugador del 
Atlético Huila.
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n Los subversivos, 
formaban parte de la 
estructura ‘Hernan-
do González Acosta’ 
del Estado Mayor 
Central de las Farc al 
mando de Iván Mor-
disco en Huila.

La continua 
presión 

militar, com-
binada con 
incentivos 
para la des-

movilización, 
está mostran-
do resultados 
positivos en la 
reducción de 

la violencia 
y el fortaleci-
miento de la 

estabilidad en 
el occidente 

del Huila.

Disidentes de las Farc se Disidentes de las Farc se 
entregaron al Ejército en Nátagaentregaron al Ejército en Nátaga

Dos integrantes del GAO-r se entregan voluntariamente al Ejército Nacional en 
Nátaga.

DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL

En un importante golpe a la 
estructura armada del Es-
tado Mayor Central de las 

Farc, dos presuntos miembros de 
la organización ‘Hernando Gon-
zález Acosta’, liderada por el co-
nocido cabecilla Iván Mordisco, 
decidieron entregarse de manera 
voluntaria al Ejército Nacional en 
el departamento del Huila. Esta 
entrega, que refleja la creciente 
presión militar sobre los grupos 
armados ilegales en la región, 
tuvo lugar en la zona rural del 
municipio de Nátaga, donde los 
disidentes se presentaron ante 
unidades del Batallón de Infan-
tería N.° 26 Cacique Pigoanza y 
del Grupo Liviano de Caballería 
N.° 6 de la Novena Brigada.

Las Fuerzas Militares informa-
ron que, en las últimas 48 horas, 

estos dos individuos, presuntamente vinculados a 
la estructura ‘Hernando González Acosta’ del Blo-
que Central Isaías Pardo, parte de las disidencias 
de las Farc, tomaron la decisión de someterse a la 
autoridad militar en medio de una operación de 
contención llevada a cabo por tropas de la Novena 
Brigada. Esta operación, que se desarrolla en los lí-
mites departamentales del Huila, busca neutralizar 
las actividades de los grupos armados al margen 
de la ley que han venido operando en el occiden-
te del departamento, una región históricamente 
afectada por la violencia y la presencia de actores 
armados ilegales.

El coronel Henry Herrera Arenas, Comandante 
de la Novena Brigada, destacó la importancia de 
este evento en el marco de las operaciones militares 
que se llevan a cabo en la región. “Dentro del mar-
co de las operaciones de contención en los límites 
departamentales, mediante tareas de estabilidad 

y un control militar de área acti-
vo por tropas de la Novena Bri-
gada, Batallón de Infantería N.° 
26 Cacique Pigoanza y el Grupo 
Liviano de Caballería N.° 6, dos 
integrantes de la estructura ‘Her-
nando González Acosta’ se some-
tieron a la autoridad militar en el 
sector del cruce del municipio de 
Nátaga”, afirmó Herrera Arenas, 
subrayando el impacto que estas 
operaciones tienen en la desmo-
vilización de los combatientes y 
en la reducción de la capacidad 
operativa de los grupos armados.

Durante su entrega, los dos di-
sidentes entregaron a las tropas 
un arsenal que incluye dos fusiles 
calibre 5.56 mm, ocho provee-
dores, 554 cartuchos del mismo 
calibre, además de dos chalecos 
multipropósito, dos radios de 
comunicación con sus respec-
tivos accesorios, y una motoci-
cleta, lo que supone una pérdida 
significativa de recursos para la 
estructura ‘Hernando González 
Acosta’. Este hecho no solo refleja 
la voluntad de estos individuos 
de abandonar la lucha armada, 
sino también la efectividad de las 
operaciones militares en el de-
bilitamiento de las capacidades 
materiales y logísticas de las di-
sidencias de las Farc en la región.

“Con este resultado se logra 

una afectación significativa a esta 
estructura, ya que estos dos su-
jetos que buscan un camino a la 
legalidad se entregaron con sus 
respectivos fusiles, proveedores, 
munición, medios de comunica-
ción y una motocicleta”, confir-
mó el Comandante de la Novena 
Brigada. Esta acción se enmarca 
dentro de una serie de operacio-
nes ofensivas que el Ejército Na-
cional ha intensificado en el oc-
cidente del Huila, una zona que 
ha sido testigo de la presencia 
persistente de grupos armados 
ilegales que generan inseguridad 
y temor entre la población civil.

La entrega de estos dos disi-
dentes se suma a una tenden-
cia creciente en el departamento, 
donde ya son 20 los miembros 
de grupos armados ilegales que 
han decidido abandonar sus ac-
tividades y entregarse voluntaria-
mente al Ejército en lo que va del 
año. Este fenómeno es resultado 
de una combinación de factores, 
incluyendo la intensificación de 
las operaciones militares, la ofer-
ta de programas de reintegración 
por parte del gobierno, y el cre-
ciente desgaste dentro de las filas 
de los grupos disidentes, muchos 
de los cuales enfrentan condicio-
nes adversas tanto en términos 
logísticos como de moral.

Las autoridades militares han 
señalado que la entrega volunta-
ria de estos combatientes no solo 
representa una disminución en la 
capacidad operativa de las disiden-
cias, sino también un avance hacia 
la pacificación de una de las regio-
nes más afectadas por el conflicto 
armado en Colombia. La creciente 
desmovilización de combatientes 
es vista como un indicador posi-
tivo en el esfuerzo por restaurar la 
paz y la seguridad en áreas histó-
ricamente golpeadas por la violen-
cia, donde la población civil ha su-
frido las consecuencias de la guerra 
durante décadas.

El Ejército Nacional, en cola-
boración con otras agencias gu-
bernamentales, continúa desa-
rrollando operaciones de control 
territorial y estabilidad, enfoca-
das en desarticular las estructu-
ras armadas que aún operan en 
el Huila y en otras regiones del 
país. Estas operaciones buscan 
no solo neutralizar las amenazas 
inmediatas, sino también crear 
las condiciones necesarias para 
el desarrollo y la reconstrucción 
social y económica de las zonas 
afectadas por el conflicto.

La entrega de estos dos miem-
bros de la estructura ‘Hernando 
González Acosta’ marca un avan-
ce significativo en los esfuerzos 
por desarticular las disidencias 
de las Farc en el Huila, represen-
ta un paso más hacia la consoli-
dación de la paz y la seguridad 
en esta región de Colombia. 

Los sujetos entregaron a las tropas armas largas, equipos de comunicaciones y material de 
intendencia.

Los sujetos entregaron a las tropas armamento.



El poder cambia a las personas. 
Y saca a relucir lo más profundo 
que se esconde en el corazón de la 
gente: ambiciones, pasiones, ob-
sesiones, deseos ocultos, instintos 
salvajes y todo lo que de animal 
rapaz hay en nuestra especie. Po-
der que transforma espíritus libres 
en sirvientes plumíferos, servidores 
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El italiano que participó en el estallido 
social

El caso de Sergio Ginnaneschi, 
un ciudadano italiano deteni-
do durante el estallido social de 
2021 en Bogotá, es un claro ejem-
plo de cómo la justicia puede ser 
mal aplicada en algunos casos y 
de cómo el debido proceso pue-
de ser sacrificado en medio de un 
contexto de tensión social. Ginna-
neschi no es un santo; es un re-
voltoso que fue detenido el 25 de 
agosto de 2021 y llevado a la URI 
de Ciudad Bolívar por el supuesto 
delito de obstrucción en vía públi-
ca, un cargo que, si bien puede ser 
reprochable en el contexto de las 
protestas, no justifica las irregula-
ridades que siguieron en este caso.

El 26 de agosto, solo un día des-
pués de su detención, Migración 
Colombia emitió una resolución de 
expulsión en contra de Ginnanes-
chi, la cual fue notificada el 27 de 
agosto. Este acto administrativo se 
llevó a cabo de manera alarmante-
mente rápida, lo que levanta serias 
dudas sobre la observancia de los 
requisitos legales que deberían ha-
berse cumplido. El procedimiento 
de expulsión, en este caso, parece 
haber sido ejecutado sin la rigurosi-
dad que demanda un Estado social 
de derecho como el colombiano.

La rapidez con la que se llevó a 
cabo el proceso de expulsión de 
Ginnaneschi pone en tela de juicio 
el cumplimiento de los principios 
del debido proceso, que son fun-
damentales en cualquier actuación 
del Estado. Estos principios garan-
tizan que cualquier persona sujeta 
a un proceso administrativo o judi-
cial tenga la oportunidad de defen-
derse, presentar pruebas y recurrir 
decisiones que puedan afectar sus 
derechos. En este caso, sin embar-
go, el manifestante Ginnaneschi 
no tuvo un tiempo razonable para 
ejercer estos derechos, lo cual es 
una violación evidente de los pro-
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Protejamos a nuestros abuelitos
Una de las tareas misionales que tienen las 

nuevas generaciones, es ser agradecidos con 
nuestros padres cuando los tenemos vivos. 
Cuando adquirimos la madurez, por todo el 
apoyo que recibimos desde la forma amorosa 
como nos engendraron, y cuando llegamos a 
esta vida, ellos se convirtieron en los protecto-
res permanentes para crecer y formarnos como 
nuevos seres humanos de bien en nuestros ho-
gares y que, como resultado de este esfuerzo 
dentro de la economía del cuidado, que con 
ternura, paciencia y con muchas limitaciones 
económicas, hemos llegado adonde estamos 
actualmente, en este trasegar terrenal. Por tal 
motivo, debemos ser gratos y agradecidos con 
nuestros padres. Debemos cuidarlos para toda 
la vida, atendiéndolos en sus momentos de di-
ficultades económicas, salud y otros; difíciles 
para ellos porque van perdiendo lentamente 
sus fuerzas físicas para valerse de manera au-
tosuficiente. Nunca debemos abandonarlos, ni 
mucho menos llevarlos a un hogar de reposo. 
Es indigno el hijo que haga lo contrario. No 
tiene perdón de Dios. Es un desagradecido. Les 
pedimos disculpas a nuestros apreciados lec-
tores por estas palabras que emitimos. 

Por tal motivo es reprobable que, duran-
te los últimos cuatro meses, los organismos 
de control hayan detectado el abandono 30 
adultos mayores en un completo abandono 
por sus familiares. Es una cifra alarmante 
que pone de manifiesto el desamparo en el 
que se encuentran muchas personas mayores. 

Es cuando, las autoridades deben estructu-
rar programas integrales para prestarles una 
atención, con el propósito de contribuir con 
su bienestar, brindándoles una buena cali-
dad de vida, con una oferta de servicios que 
promuevan la autonomía personal y el apoyo 
de las familias o cuidadores. Sin embargo, la 
implementación de este programa enfrenta 
serios desafíos debido a la falta de recursos 
y la ineficiencia en la gestión pública. Es un 
reto gubernamental que se debe asumir.

A pesar de que el Estado ha promulgado 
normas para proteger a las personas adultas, 
actualmente se observa un olvido por par-
te de éste y por sus familiares, que una vez 
han culminado su vida productiva, que han 
contribuido con su crecimiento y formación 
académica, para que sus hijos sean protago-
nistas en su trasegar vital por este mundo. Lo 
anterior, genera mayores compromisos por 
parte de las entidades públicas para estruc-
turar políticas tendientes a protegerlos y de-
fenderlos de estas atrocidades que se cometen 
contra estos indefensos seres. Hay necesidad 
de profundizar en la estructuración de estra-
tegias y enfoques para protegerlos y cuidar-
los. Nuestros abuelitos en su momento de la 
vida productiva fueron los que generaron las 
condiciones para que las actuales generacio-
nes estén gozando del estado de bienestar 
que poseemos actualmente; no debemos ser 
ingratos con ellos. “La raíz de todo bien que 
crece en la tierra de la gratitud”. Dalai Lama. 

María Camila Mosquera Martínez
EDITORA PRENSA

cedimientos establecidos, aun si 
haya cometido actos detestables.

Además, el caso presenta una 
omisión preocupante: Ginnanes-
chi tiene un hijo menor de edad 
en Colombia, un hecho que debe-
ría haber sido considerado antes 
de tomar una decisión tan drástica 
como la expulsión. La ley colom-
biana y los tratados internaciona-
les de derechos humanos protegen 
la unidad familiar y los derechos 
de los menores, y cualquier me-
dida que pueda afectar estos de-
rechos debe ser evaluada con ex-
trema cautela. La omisión de este 
aspecto es una muestra de cómo 
las decisiones apresuradas pueden 
llevar a graves injusticias.

Otro aspecto que agrava la situa-
ción es que Ginnaneschi no tiene 
antecedentes penales ni procesos 
judiciales en curso en Colombia, 
como lo demuestran documentos 
de la Fiscalía y la Policía. Este he-
cho resalta aún más la arbitrarie-
dad con la que se llevó a cabo su 
expulsión. En un contexto donde 
el Estado debe actuar con impar-
cialidad y justicia, etiquetar a una 
persona sin antecedentes como un 
terrorista es contradictorio. Pero 
además, si el italiano cometió de-
litos, ¿por qué no fue judicializado?

La expulsión de Sergio Ginna-
neschi es un reflejo preocupante de 
cómo las autoridades colombianas 
pueden, en momentos de crisis, to-
mar decisiones que comprometen 
los derechos fundamentales de las 
personas, en este caso, un extran-
jero que, además, tiene vínculos fa-
miliares en el país.

El caso de Ginnaneschi debe 
servir como una advertencia so-
bre los peligros de actuar con 
premura y sin considerar todas 
las implicaciones de una deci-
sión. Por casos como este, don-
de la justicia actúa con ligereza, 
es que luego vienen demandas 
contra el Estado y, en ciertas oca-
siones, pueden existir nulidades. 

de masas en aduladores de castas, 
líderes sociales en anfitriones de la 
realeza británica.

En medio de la grave crisis hu-
manitaria que se vivió esta semana 
en seis municipios del Chocó por 
el paro armado del Eln, la máxima 
representante de los afrocolombia-
nos y encargada de velar por los 
derechos de las minorías en el país 
—la vicepresidenta y ministra de 
Igualdad, Francia Márquez— no 
tuvo tiempo de llamar a la gober-

nadora del Chocó a preguntar por 
el paro, la falta de alimentos, la au-
sencia de médicos, los bebés muer-
tos y los 50.000 confinados.

¿Qué sentirán esas mujeres del 
San Juan, en medio del hambre 
y de la muerte de niños, al ver a 
Francia Márquez vestida de gala y 
codeándose con la realeza británi-
ca? ¿Qué sentirán esas 85 comu-
nidades que no reciben alimentos 
del Gobierno, pero que observan a 
la ministra de Igualdad sentarse a 

manteles con los duques de Sus-
sex y llevarlos a banquetes, bailes 
y conciertos?

¿Qué sentirán los miles de afro-
colombianos e indígenas de Nóvi-
ta, Istmina, Medio San Juan, Sipí 
y Litoral de San Juan al saber que 
Francia Márquez sí está viviendo 
sabroso mientras ellos siguen su-
midos en el más profundo terror y 
miseria? ¿Sabrán que a Colombia 
le costó 8.000 millones de pesos la 
venida de la pareja real al país, se-

gún el diario británico ‘The Sun’?
Ocho mil millones para venir a 

hablar de ciberacoso y violencia 
en redes sociales, cuando para los 
chocoanos el acoso es real y no ci-
bernético, la violencia se siente en 
carne y hueso, el desplazamiento 
es forzado y no autoimpuesto, el 
sufrimiento es real por la confron-
tación y disputa territorial del Eln 
con el ‘clan del Golfo’. 

Paola 
Ochoa

Vea columna completa en www.
diariodelhuila.com
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¿De qué han servido seis congresistas?

La imagen del día

No puedo sacar mi dinero

Vea columna completa en 
www.diariodelhuila.com

Vea columna completa en 
www.diariodelhuila.com
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Margarita 
Suárez 
Trujillo

¡¡¡Tal cual!!! Hoy es miércoles 21 
de agosto de 2024 y el dinero de mi 
pensión del mes pasado que Col-
pensiones me consignó el 31 de 
julio, a través del Banco de Bogo-
tá, no lo he podido retirar. No digo 
que estoy aguantando hambre, 
pero sí que me hace mucha falta 
ese dinerillo. Por un error personal 
que confundí la clave de la tarje-
ta débito, me la bloquearon. Has-
ta ahí el asunto no parecía grave. 
Pero al encontrarme en el exterior, 
el tema se puso color de hormiga. 
En la tal Servilínea, teléfono nú-
mero 3820000, que se supone fue 
creada para solucionar este tipo de 
problemas, me envían de un lado 
a otro 40 veces y después de hacer-
me un sinfín de preguntas, por fin 
me comunican con un asesor que 
muy amablemente me informa 
que la tarjeta ya fue desbloquea-
da. Corro con emoción a un cajero. 
Al introducir la tarjeta y digitar la 
clave todo parece ir bien, incluso 
logro escribir cuánto dinero voy a 
retirar. Después que me alcanzo a 

ilusionar, sale un aviso: “Su insti-
tución financiera no pudo procesar 
su transacción”. Vuelvo a repetir el 
mismo calvario durante varios días 
y nuevamente el cajero no entrega 
dinero, esta vez con el letrero de 
“falla técnica”. Para hacer breve la 
historia, les cuento que en los últi-
mos días de este mes me la he pa-
sado tratando de desbloquear mi 
tarjeta usando todas las maneras 
que me han dicho los asesores del 
Banco de Bogotá y ninguna ha fun-
cionado. La última perla es que me 
recomiendan acercarme al Banco. 
“Señor, estoy en el exterior y un pa-
saje para viajar a Colombia a retirar 
MI DINERO en su institución, vale 
más que el recurso que tengo en la 
cuenta”. Ni idea ¿qué debo hacer? 
Mi imaginación al igual que mis 
ahorros se agotaron. Tengo mis cu-
lebritas rondando, nada que temer 
porque son fierecitas comprensivas 
y solucionables con ayuda externa. 
Pero siento rabia al saber que MI 
PLATA está en el Banco de Bogo-
tá y no la puedo retirar porque la 
tarjeta sigue bloqueada. Esta cuenta 
debería permitir que después de 24 
horas de marcar una clave errada, 
funcione normal al día siguiente al 
digitar la clave correcta. 

Eso no tiene discusión. La gen-
te del departamento de La Gua-
jira es de las más olvidadas y 
marginadas de Colombia, con 
promesas incumplidas, corrup-
ción rampante y una miserable 
pobreza que parece mantenerse 
en el tiempo. 

En este contexto, todos pensa-
mos que sería una ventaja signi-
ficativa para el departamento el 
hecho de contar con seis congre-
sistas de origen guajiro. Sin em-
bargo, la realidad ha demostrado 
que tener dicha representación 
no significa tener soluciones. La 
Guajira sigue sumida en la mise-
ria, y la presencia de seis legisla-
dores no ha mejorado la vida de 
la gente porque la desnutrición, 
el desempleo, el mal estado de 
las vías, la falta de agua potable 
y la corrupción son problemas 
que persisten, constituyéndose 
en la ineficacia de la representa-
ción política, como si la voz de La 
Guajira en el Congreso se hubiera 
convertido en un eco vacío, como 
la voz en el desierto. 

No hay duda. Según el DANE, 
La Guajira sigue siendo el de-
partamento con el mayor índice 
de pobreza en Colombia, con un 
67% de la población viviendo en 
condiciones de pobreza extrema. 
La desnutrición infantil, que ha 
alcanzado niveles escandalosos, 
es uno de los síntomas más evi-
dentes de un sistema que le ha 
fallado a los más vulnerables. Es 
la miseria echa carne.

¿Qué están haciendo los con-
gresistas guajiros por su depar-
tamento? ¿Cómo es posible que, 
a pesar de tener una representa-
ción significativa en el Congre-
so, La Guajira siga padeciendo 
las mismas penurias de siempre? 
La respuesta a estas preguntas es 
desalentadora, pero evidente: los 
congresistas guajiros parecen es-
tar más interesados en sus agen-
das personales que en las nece-
sidades de su gente. 

No es una acusación infunda-
da, sino mi opinión basada en la 

realidad que viven los guajiros a 
diario. Basta con mirar el estado 
intransitable de las vías, los pro-
yectos de infraestructura que pa-
recen estancarse, y los recursos 
destinados a estos fines se desva-
necen. La falta de agua potable, un 
problema que ha cobrado la vida 
de cientos de niños guajiros, sigue 
siendo una realidad inaceptable. 

Es imposible hablar de la situa-
ción en La Guajira sin mencionar 
la corrupción que ha permeado 
todas las esferas del poder en el 
departamento. De hecho, algu-
nos de los congresistas han sido 
señalados por estar involucrados 
en escándalos de corrupción o, al 
menos, por mirar hacia otro lado 
cuando estos ocurren. 

Los congresistas podrán argu-
mentar su efectiva participación, 
como la senadora Peralta con 
su iniciativa de constituir al río 
Ranchería en sujeto de derechos, 
que bien podría haberse resuel-
to con un documento CONPES 
que articulara las acciones de las 
autoridades ambientales; o el se-
nador Deluque con sus iniciati-
vas de telecomunicaciones y el 
derecho constitucional a la ali-
mentación, que no le resuelven 
ningún problema concreto a la 
gente de La Guajira; la estampi-
lla pro hospitales de La Guajira 
del representante Cerchar, que va 
a encarecer la contratación pú-
blica y cuyo recaudo terminará 
en el mismo bolsillo en que han 
terminado todas las estampillas, 
o si no que me demuestren cuál 
problema han resuelto con algu-
na de las estampillas que actual-
mente se recaudan; o el represen-
tante Juan Loreto Gómez con su 
proyecto de subsidio a estudian-
tes de bajos estratos, que lo pue-
de resolver el sistema general de 
participaciones. 

Pero, en concreto, ¿cuáles son las 
gestiones que han llevado a cabo 
para resolver los problemas parti-
culares de la gente en La Guajira, 
tales como el hambre, la desnutri-
ción, el desempleo, el mal estado 
de las vías? Es decir, lo que afecta 
a la gente de manera directa. O 
al menos marcar un punto apar-
te decisivo contra la corrupción. 
¡Dónde está esa cruzada! 

Concejo de Neiva, cuál era su pro-
ceder, cuáles eran sus principios y 
valores. Por ende, era lógico que 
hiciera lo que hizo; el señor ha 
sido coherente con sus principios 
y su forma de vida. Por eso dice el 
dicho que no se le pueden pedir 
peras al olmo: no por estar inves-
tido de la dignidad de ser servidor 
público, las personas cambian. Lo 
pícaro se lleva en la genética, y 
ningún birrete o título va a cam-
biar a alguien cuando la idea de 
conseguir dinero te gobierna; las 
oportunidades están a la vuelta 
de la esquina, y de bandidos está 
hecho este país.

La mentalidad del corrupto es 
simple: primero yo, segundo yo y 
tercero yo; los demás que se jodan. 
Tal como decían unos concejales 
de la costa cuando negociaban las 
coimas del PAE: “Igual esos H.P. 
están enseñados a aguantar ham-
bre”. A ellos no les importa que 
con los recursos públicos se solu-
cionen los problemas de las perso-
nas menos favorecidas. Para nada. 
Lo que importa es darme la vida 
que no he construido con esfuerzo 
y respeto a las reglas mínimas de 
una sociedad decente. La honesti-
dad, el trabajo, la ética y la estéti-
ca son asuntos banales que riñen 
con su quehacer; lo importante es 
aprovechar el momento para ha-
cer la trampa, buscarle la comba 
al palo, para lograr el propósito de 
entregar el PAE a los del Charco, 
Nariño, el alumbrado público y el 
catastro a Alfonso del Cristo “El 
Turco” Hilsaca, los espacios públi-
cos a sus amigotes o al mejor pos-
tor, como si fuesen simples objetos 
sin ningún tipo de protección del 
Estado y del derecho.

Gorky no tiene la culpa

Una ciudad saqueada, con años 
de retraso en educación, salud, 
vivienda, vías e infraestructura; 
inseguridad por doquier y en-
deudada hasta el cuello, son las 
consecuencias de haber elegido a 
semejante personaje para liderar 
la administración pública muni-
cipal. El señor Muñoz representó 
a miles de neivanos que vieron 
en él la esperanza de aprovechar 
“el cuarto de hora” para recupe-
rar lo invertido y obtener una ta-
jada del “pastel” que representa 
la administración de los recursos 
públicos de nuestra capital.

Lo grave no es que este personaje 
haya llegado a la Alcaldía; lo peor 
es que estuvo arropado por la ab-
soluta y sospechosa impunidad de 
la Fiscalía General de la Nación, la 
Contraloría General de la Repúbli-
ca y la Procuraduría General de la 
Nación, que, con el poder que tie-
nen, actuaron de manera omisiva. 
Ahora, cuando ya el daño está he-
cho, no hay Santa Lucía que valga; 
los recursos se perdieron río abajo, 
y la sonrisa burlona del persona-
je y de quienes lo apoyaron deci-
didamente en este desfalco sigue 
vigente frente al daño ocasionado 
a los neivanos.

Analizando lo ocurrido, debo 
decir que, finalmente, todos sa-
bían quién era, de dónde venía, 
qué había hecho para llegar al 

El acompañamiento de la Policía Metropolitana de Neiva, a los deportista que realizan rutas a las afueras de 
la ciudad.

Luís Alonso 
Colmenares 
Rodríguez

@LColmenaresR 

DESHOJANDO MARGARITAS

Alfredo 
Vargas 
Ortiz

Orgullosamente Docente Uni-
versidad Surcolombiana
Doctor en Derecho, Universi-
dad Nacional de Colombia

Adriana Casadiego
Es administradora de empre-
sas, con MBA en la universi-
dad de los Andes. Ha estado 
por más de una década en la 
industria automotriz. Duran-
te su trayectoria ha liderado 
la operación de Opel, Dodge, 
Fiat, Jeep, Peugeot y Ram en 
Astara Colombia. Reciente-
mente llegó liderar la marca 
Hyundai en el país. En su 
nuevo rol tendrá como reto 
fortalecer la presencia de la 
marca en el mercado local y 
avanzar en materia de tecno-
logía y sostenibilidad.

Petro defiende los 
viajes de Francia 
Marquéz
Pablo Cárdenas
Para eso es que se necesita la 
reforma tributaria para con-
tinuar con estos gastos que el 
pueblo paga.
Emilio MG
Está bien que cumpla con sus 
funciones... No como el gobier-
no anterior que uso el avión 
para ir a Panaca ..
Diego Torres Gualy
Para lo único que sirvió la 
vicepresidenta ahí si como 
dijo ella pues de malas gústele 
a quien no le guste que sigan 
derrochando la plata de los 
colombianos y la economía 
por el suelo.
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n En un esfuerzo 
ejemplar de conser-
vación comunitaria, 
campesinos de San Vi-
cente del Caguán, han 
registrado un notable 
aumento en la presen-
cia de mamíferos, in-
cluidos cuatro osos de 
anteojos, gracias a un 
proyecto de monitoreo 
con cámaras trampa 
en bosques húmedos 
andinos. 

Las imágenes 
capturadas 

no solo 
han sido 

un recurso 
valioso para 
los investiga-

dores, sino 
que también 
han servido 
como herra-
mienta edu-

cativa para la 
comunidad, 

especial-
mente para 
los niños y 

adolescentes 
del Club de 

Monitoreo e 
Investigación 

Huellas del 
Oso.

Conservación comunitaria 
del hábitat del oso de anteojos

DIARIO DEL HUILA, MEDIO 
AMBIENTE
Por: Gustavo Patiño

En una muestra tangible del 
poder de la conservación 
comunitaria, campesinos 

de la Cooperativa de Beneficiarios 
de Reforma Agraria Zona Balsi-
llas (COOPABI) del municipio de 
San Vicente del Caguán, han lo-
grado documentar la presencia de 
una rica biodiversidad en la Zona 
de Reserva Campesina Pato-Bal-
sillas. Utilizando cámaras trampa 
estratégicamente ubicadas, la co-
munidad ha registrado un nota-
ble aumento en la presencia de 
mamíferos, incluyendo especies 
de alto valor ecológico como el 
oso de anteojos y el puma 

Estos hallazgos han sido po-
sibles gracias a la implementa-
ción de un ambicioso proyecto de 
conservación que busca fortalecer 
la conectividad ecológica en una 

de las áreas de Bosque Húmedo 
Andino más importantes de la 
región. Financiado por el progra-
ma Amazonia Mía de la Agencia 
de Estados Unidos para el Desa-
rrollo Internacional, el proyecto 
no solo ha contribuido a la pre-
servación de especies clave, sino 
que también ha empoderado a 
las comunidades locales, permi-
tiéndoles convertirse en guardia-
nes activos de su entorno natural.

Tecnología para el 
monitoreo

El uso de cámaras trampa ha 
sido fundamental para obtener 

motivan a seguir trabajando en 
la protección de estas especies”.

Las imágenes capturadas no 
solo han sido un recurso valio-
so para los investigadores, sino 
que también han servido como 
herramienta educativa para la 
comunidad, especialmente para 
los niños y adolescentes del 
Club de Monitoreo e Investiga-
ción Huellas del Oso. Este grupo, 
compuesto en su mayoría por es-
tudiantes y egresados de la insti-
tución educativa Guillermo Ríos 
Mejía, ha tenido la oportunidad 
de conocer y seguir de cerca a 
la fauna silvestre de su territo-

imágenes y vídeos de la fauna silvestre, que de otro 
modo serían difíciles de capturar. Estos dispositivos 
han permitido la identificación de cuatro individuos 
distintos de oso de anteojos, además de otros ma-
míferos como el puma, tigrillos, guaras, borugas, 
armadillos, ardillas, y la taira. Estos registros son 
un indicativo de que los esfuerzos de conservación 
están dando frutos.

Wilmar Andrés Sánchez Ortega, profesional de 
apoyo técnico del proyecto ‘Conservador del corre-
dor biológico del oso de anteojos’, expresó su satis-
facción con los resultados obtenidos: “El objetivo 
inicial de nuestro proyecto era obtener registros del 
Oso Andino, y nos complace informar que hasta la 
fecha hemos documentado cuatro individuos dis-
tintos de Oso Andino, así como leones de montaña, 
tigrillos, guaras, borugas, armadillos, ardillas y la 
taira. Estos resultados son muy alentadores y nos 

El avistamiento 
fue realizado por 
cámaras trampa 
instaladas por la 
comunidad.

El proyecto cuenta con la participación activa de la comunidad en la zona de reserva.
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Los registros 
obtenidos 

han pro-
porcionado 

información 
valiosa sobre 
el estado de 

salud del 
ecosistema 
en la Zona 

de Reserva 
Campesina 
Pato-Balsi-
llas. Según 

Alfonso To-
var Moreno, 
coordinador 
del proyecto, 
la condición 
física de los 
mamíferos 
registrados 
es un buen 

indicador del 
bienestar del 
ecosistema.

rio, lo que ha fomentado en ellos 
un sentido de responsabilidad y 
amor por la conservación.

El rol de la comunidad 
Uno de los aspectos más desta-

cados de este proyecto es el papel 
central que ha jugado la comuni-
dad en su implementación y éxi-
to. Desde el inicio, los campesinos 
de la región han sido parte activa 
en la planificación y ejecución de 
las acciones de conservación, lo 
que ha fortalecido la gobernanza 
local y ha permitido una gestión 
más efectiva del territorio.

Roberto León Gómez, director 
del programa Amazonia Mía, su-
brayó la importancia del monito-
reo comunitario: “El monitoreo les 
ha permitido a las comunidades 
conocer su territorio, su biodiver-
sidad, fortalecer la gobernanza, 
proteger los bosques, realizar es-
trategias para la recuperación de 
corredores biológicos y proteger el 
hábitat de diferentes especies. Esta 
es una prueba de que cuando las 
comunidades se empoderan y se 
involucran directamente en la con-
servación, los resultados pueden 
ser extraordinarios”.

Además del monitoreo, la co-
munidad ha llevado a cabo una 
serie de acciones que han con-
tribuido a la recuperación de los 
ecosistemas y al fortalecimiento 
de la conectividad ecológica en 
la región. Entre ellas se incluyen 
la siembra de 20 mil árboles de 
especies nativas como el roble, 
nacedero, guama peluda y cedro 
rosado. Estas plantaciones no 
solo ayudan a restaurar el hábi-
tat natural de muchas especies, 
sino que también contribuyen a 
la mitigación del cambio climá-
tico al aumentar la captura de 
carbono en la zona.

Salud del ecosistema
Los registros obtenidos han 

proporcionado información va-
liosa sobre el estado de salud del 
ecosistema en la Zona de Reserva 
Campesina Pato-Balsillas. Según 
Alfonso Tovar Moreno, coordina-
dor del proyecto, la condición fí-
sica de los mamíferos registrados 
es un buen indicador del bienes-
tar del ecosistema. “Este estado de 
bienestar de los animales nos pro-
porciona una visión clara de las 
condiciones en que se encuentra la 
zona. La buena alimentación dis-
ponible en el área es evidente, ya 
que los animales están en óptimas 
condiciones corporales”, afirmó.

Esta observación sugiere que 
los esfuerzos de conservación es-
tán no solo preservando a las es-
pecies, sino también mejorando 
la calidad del hábitat en el que 
viven. El estado óptimo de los 
animales documentados refle-
ja una disponibilidad adecuada 
de recursos naturales, lo que es 
crucial para la supervivencia y 
reproducción de estas especies.

Acciones para la 
conservación 

El oso de anteojos, una especie 
emblemática de los Andes y cata-
logada como vulnerable debido a 
la pérdida de su hábitat y la caza, 

ha sido uno de los principales focos del proyecto. La 
comunidad ha comprendido la importancia de pro-
teger a esta especie y ha trabajado arduamente para 
crear un entorno favorable para su conservación.

Entre las acciones emprendidas se destaca la firma 
de 50 acuerdos de conservación con propietarios de 
tierras en las veredas Balsillas, Libertadores, Pue-
blitos y Toscana del Valle del Balsillas. Estos acuer-
dos establecen compromisos para la protección del 
hábitat del oso de anteojos y la implementación 
de prácticas sostenibles que no pongan en riesgo 
la vida de estos animales. Además, se han elabo-
rado cuatro planificaciones veredales que guían las 
acciones de conservación a nivel local, asegurando 
que se mantenga la conectividad entre los diferentes 
fragmentos de bosque y se promueva la recupera-
ción de corredores biológicos.

Las campañas pedagógicas también han jugado un 
papel crucial en la concienciación de la comunidad so-
bre la importancia de proteger al oso de anteojos. Estas 

percepción de la comunidad ha 
evolucionado a lo largo del tiem-
po. “Cuando llegamos a este valle 
como beneficiarios de la reforma 
agraria, nos dedicamos a la ga-
nadería y nos encontramos con 
una especie que no conocíamos 
bien. Inicialmente, la reacción de 
la gente fue cazarlos debido a los 
problemas que causaban con la 
ganadería. Sin embargo, al obte-
ner más información, entendimos 
que era una especie que necesi-
taba ser conservada. Afortuna-
damente, el programa Amazonia 
Mía apoyó nuestra iniciativa para 
generar condiciones para su pro-
tección”, relató Soto Charry.

Este cambio de percepción es un 
testimonio del poder de la edu-
cación y la sensibilización en la 
conservación de la biodiversidad. 
La comunidad ha pasado de ver 
al oso como una amenaza a con-
siderarlo un símbolo de la riqueza 
natural de su región y un indicador 
del éxito de sus esfuerzos de con-
servación. Esta transformación ha 
sido clave para la coexistencia pa-
cífica entre los humanos y la fau-
na silvestre en la Zona de Reserva 
Campesina Pato-Balsillas.

Impacto y futuro de la 
conservación 

El proyecto de conservación li-
derado por COOPABI y apoya-
do el programa Amazonia Mía es 
un ejemplo inspirador de cómo la 
colaboración entre comunidades 
locales e instituciones internacio-
nales puede generar impactos po-
sitivos en la conservación de la bio-
diversidad. Los registros de osos 
de anteojos y otros mamíferos ob-
tenidos hasta la fecha son solo el 
comienzo de lo que se espera sea 
una historia de éxito a largo plazo.

El fortalecimiento de la conec-
tividad ecológica, la restauración 
de hábitats degradados y la con-
cienciación de la comunidad so-
bre la importancia de la conser-
vación son pilares fundamentales 
de este proyecto. A medida que 
se avanza en la implementación 
de estas acciones, se espera que 
la población de osos de anteojos 
y otras especies continúe recupe-
rándose y que la Zona de Reserva 
Campesina Pato-Balsillas se con-
vierta en un modelo de conser-
vación sostenible en Colombia.

iniciativas han sido especialmen-
te efectivas en las escuelas, donde 
los niños y jóvenes han aprendi-
do sobre la ecología del oso y su 
papel en el mantenimiento de la 
salud de los ecosistemas andinos. 
Este conocimiento ha generado un 
cambio de actitud hacia el oso, que 
anteriormente era visto como una 
amenaza para la ganadería, y aho-
ra es reconocido como un aliado 
en la conservación del bosque.

El cambio de percepción 
Raúl Soto Charry, represen-

tante legal de COOPABI, com-
partió su experiencia personal 
sobre la coexistencia con el oso 
de anteojos, destacando cómo la 

Las imágenes son material educativo para niños y adolescentes.

También se han avistado pumas.

El empoderamiento de la comunidad es fundamental en el monitoreo.
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12-13-14-15 finsema

Telefax: (608)  8714823 ext. 103 Email: clientes@
inmobiliariaburitica.com

640-99663 APARTAMENTO TERCER PISO B/ MARÍA AUXILIADORA.  -  H $250.000.000
640-99660 CASA DOS PLANTAS EN PROVIVIENDA.  GARZÓN  -  H $390.000.000
640-99654 CASA B/PALERMO TEUSAQUILLO.  BOGOTÁ  -  H $1.200.000.000
640-99650 LOCAL EN LA TERMINAL DE TRANSPORTE.  GARZÓN  -  H $57.000.000
640-99644 CASA EN SANTA CLARA.  GARZÓN  -  H $760.000.000
640-99642 APARTAMENTO EN NUEVA COLOMBIA.  GARZÓN  -  H $140.000.000
640-99638 APARTAMENTO 102 TORRES DEL CAFÉ.  GARZÓN  -  H $350.000.000
640-99637 FINCA EN ALTO SARTENEJO.  GARZÓN  -  H $800.000.000
640-99623 CASA B/OBRERO.  GARZÓN  -  H $300.000.000
640-99622 CASA-LOTE EN LA VEREDA MAJO.  GARZON  -  H $600.000.000  

640-99678 CASA-LOTE EN LA JAGUA.  GARZÓN  -  H $1.800.000
640-99592 APARTAMENTO 205  CENTRO.    GARZÓN  -  H $520.000
640-99633 APARTAMENTO TORRES DEL CAFÉ.  GARZÓN  -  H $1.400.000
640-99656 LOCAL EN LAS MERCEDES.  GARZÓN  -  H $700.000
640-99605 APARTAMENTO 302 CENTRO.  GARZÓN  -  H $500.000
640-181 CASA EN ELMINUTO DE DIOS.  GARZÓN  -  H $900.000

ARRIENDO APARTAMENTOS
NORTE

APTO. 1107 T-3 CAMINOS DE LA PRIMAVERA $850.000,00 57m2
APTO 704 T-2 CONJUNTO BALCONES DE LOS HAYUELOS $800.000,00 61m2
APTO. 201 CARRERA 3W # 76B-24  B/CALAMARI $450.000,00 49m2
APTO. 302 T-1 CONJ. RES. MORADA DEL VIENTO  CALLE 68 # 7-56  $1.200.000,00 90m2
APTO. 903 T-6  CONJ. BRISAS DE CAÑA BRAVA CAR. 31 # 51-60 $850.000,00 70m2
APTO. 304  SAN VALENTIN  CALLE 50 # 22-07   $600.000,00 60m2

CENTRO
APTO. 301 EDIF. OPALO  CALLE 9 # 3-47 $900.000,00 41m2
APTO 401 EDIF.LOS BALCONES AV. LA TOMA # 11-75 $1.100.000,00 131m2
APTO. 802 PENHOUSE EDIF. EL CAIMO  CALLE 11 # 9-69 $1.950.000,00 169m2
CALLE 4  # 5-98  $1.600.000,00 70m2
APTO. 701 EDIF. VERSALLES  CARRERA 6 # 14-23 $2.400.000,00 182m2

ORIENTE
APTO. 3er/ ALAMEDA MONTERREY CALLE 24 #  34C-72 $550.000,00 80m2
APTO. 1002 T-1   PORTAL DE LA SIERRA   CAR. 55 # 11-44  $2.300.000,00 106m2
APTO. 1001 T-1 CONJ. TIERRA ALTA CAR. 44  # 27-35  $950.000,00 74m2
APTO. 303 LA RIOJA CARRERA 45B # 20-112  $460.000,00 40m2
APTO. 301 PRADO ALTO CALLE 8 # 30A-52  $900.000,00 125m2

SUR
APARTAESTUDIO LOS ARRAYANES  CAR. 11 # 10-66 SUR  $600.000,00 30m2
APTO. 303 T-9  CONJ. PRADOS DEL SAUCE  CALLE 49 C SUR # 37-170  $650.000,00 50m2
APTO. 503 T-14 CIUDADELA RES. ENTRE RIOS CALLE 37 SUR # 3-41  $800.000,00 66m2
APTO.  801 T-5  CONJ. RS. TORRES DEL OASIS $1.300.000,00 85m2

ARRIENDO CASAS
NORTE 

CALLE 34  # 26-47 B/LOS MOLINOS  $1.100.000,00 83m2
CARRERA 5B # 60-16 B/EL  CORTIJO  $900.000,00 120m2
CALLE 37  # 5AW-12 B/SANTA INES $850.000,00 98m2
CASA 65  CONJ. PRADERAS DE AMBORCO  CALLE 34 # 3BP-05  $1.000.000,00 121m2
CALLE 57 # 18A-05 B/ VILLA CAROLINA $3.500.000,00 239m2

CENTRO 
CALLE 6A # 10-51 B/ALTICO $4.000.000,00 578m2
CARRERA 5A BIS # 21A-37 B/ SEVILLA $6.000.000,00 238m2
CALLE 16a # 6-59 B/QUIRINAL $4.000.000,00 182m2
CALLE 9 # 8-58 B/ALTICO $5.000.000,00 500m2
CALLE 16 # 7a-30 B/QUIRINAL $4.000.000,00 321m2
CARRERA 3  # 11-57  $4.500.000,00 240m2
CALLE 21 # 5A-58 B/QUIRINAL $5.000.000,00 262m2
CASA  1  CONJ. RES. PACANDE CALLE 16  # 5-68  $2.100.000,00 183m2

ORIENTE 
CALLE 7  # 23-51 B/LA GAITANA  $1.500.000,00 127m2
CALLE 6A # 30A-73  B/PRADO ALTO  $1.300.000,00 150m2
CASA A-04 PORTO BELO CALLE 8  # 48-17  $5.000.000,00 266m2
CALLE 8  # 33-98 BALCONES DE CASA BLANCA 1 MZ- M  $1.800.000,00 148m2

SUR
CARRERA 32 E # 22 A  SUR - 61  ENCENILLO  $1.000.000,00 184m2
CALLE 23 A SUR # 22-42  $1.000.000,00 180m2

ARRIENDO BODEGAS/OFICINAS/LOCALES
AV.CIRCUNVALAR CON CARRERA 5  $5.000.000,00 
CARRERA 5A # 5-45  $100.000,00 20m2
OFICINA 404 EDIF. SEPTIMA AVENIDA $600.000,00 15m2
OFICINA 801 SAN JUAN PLAZA $1.700.000,00 40m2
CONSULTORIO 404 CALLE 11 # 6-47  $1.100.000,00 36m2
OFICINA 204 EDIF. EL LAUREL  $600.000,00 15m2
OFICINA 201 CARRERA 8 # 7-20  $950.000,00 60m2
TRANSVERSAL  15 # 3a-45  $5.000.000,00 815m2
OFICINA 304 EDIF. SAN JORGE  $550.000,00 63m2
OFICINA  212 CARRERA 5 # 9-53  $600.000,00 33m2
CARRERA 12 # 32-05 $800.000,00 37m2

VENTA DE CASAS
NORTE

CALLE 51 # 17C-19  B/VILLA CAROLINA $370.000.000 101m2
CALLE73 # 3w-03 B/LA VORAGINE $190.000.000 170m2
CALLE 62 # 1B-28 B/LAS MERCEDES $170.000.000 97m2

CASA 10 CALLE 43 B # 9-49 ALDEBARAN  $250.000.000 98m2
CASA 9 MZ-A SANTA BARBARA  $230.000.000 104m2
CALLE 39A # 5W-40 B/SANTA INES $210.000.000 124m2
CALLE 50A # 26-40 B/VILLA CECILIA $290.000.000 71m2
CARRERA 5B # 61-13 B/EL CORTIJO $300.000.000 126m2
CALLE 74 # 1B-BIS-16 B/MINUTO DE DIOS  $130.000.000 78m2
CALLE 76A # 1W-72 B/CALAMARI $160.000.000 94m2

SUR
CASA 2 CON. RES. TERRAVENTO  CALLE 21 SUR # 28-71  $288.000.000 102m2
CARRERA 32B # 23 SUR-15 ENCENILLO $180.000.000 84m2
CARRERA 25A # 17-16 TIMANCO ET-2 $85.000.000 84m2
CASA 105 CONJ. RESI. CAMINOS DE SANTIAGO  
CARRERA 30 # 27-45 SUR $340.000.000 108m2
CALLE 23 SUR # 34-04 B/MANZANARES V-ET. $220.000.000 91m2
EL TRIUNFO LOTE B $220.000.000 1200m2
CARRERA 31B # 23A SUR - 60 ENCENILLO $180.000.000 84m2
CARRERA 9 # 11-10 B/ANDALUCIA ET-4 $200.000.000 102m2

ORIENTE
CARRERA 22 # 4C-32  B/JORGE ELIECER GAITAN $150.000.000 83m2
CALLE 18 # 35-89 B/LA ORQUIDEA $310.000.000 170m2
CARRERA 42 # 20A-18 B/GUADUALES $300.000.000 159m2
CASA B-3  HACIENDA MAYOR CALLE 8 # 85-105 $1.600.000.000 380m2
CARRERA 43 # 19-14  B/VILLA ROSA  $300.000.000 120m2
CALLE 7 # 30A-77 B/PRADO ALTO $230.000.000 100m2
CALLE 19A # 34-26  B/BUGANVILES $410.000.000 177m2
CASA B-9 PORTO BELLO CALLE 8 # 48-17  $1.150.000.000 380m2
CALLE 8 # 29-111 B/ LAS BRISAS $850.000.000 373m2
CARRERA 31 # 17A-31 B/EL JARDIN $240.000.000 200m2

OCCIDENTE 
LOTE 38 BL- 5 COLINAS DEL LAGO $750.000.000 1.322m2
CASA 6   COLINAS DE IGUA  CARRERA 7 # 36-55 $420.000.000 216m2
CASA 19 COLINAS DEL LAGO   $800.000.000 2.000m2

CENTRO 
CARRERA 5B # 24-15 B/SEVILLA $310.000.000 113m2
CALLE 13A # 1F - 5 B/LOS MARTIRES  $150.000.000 140m2
CARRERA 5B # 24-15 B/SEVILLA  $310.000.000 113m2
CARRERA 7 # 15-23 B/QUIRINAL $650.000.000 204m2
VENTA DEAPARTAMENTOS

NORTE
APTO. 304 B-A7 CONJ. RESI. SANTA CLARA   $225.000.000 86m2
APTO. 1108 T-3 CONJ. CAMINOS DE LA PRIMAVERA   $170.000.000 57m2
APTO. 402 CONJ. RESI.  MEDIA LUNA  CALLE 26B # 9AW-21  $130.000.000 64m2
APTO. 303 T-A  TORRES DE LA CAMILA    $170.000.000 87m2
APTO 502 T- C  COND. CAPRI $130.000.000 82m2
APTO. 1004 T- 4 CONJ. SAN PABLO $245.000.000 96m2
APTO. 702B T-1 CONJ. RESI. SAN JUAN PLAZA   $340.000.000 99m2

PISO 9  T-7 CONJ. RESI. MORADA DEL VIENTO $220.000.000 90m2
APTO. 506 T- B BOSQUES DE TAMARINDOS  $250.000.000 130m2
APTO. 105 T- B  TORRES DE LA CAMILA  $200.000.000 112m2
APTO. 308 CAMINO REAL 1 CAR 16a # 41-40  $180.000.000 86m2
CARRERA 2 # 35a-25 EDIF.TORRES DE LA MARTINICA $145.000.000 65m2
CALLE 25N # 8w-39 VILLA DEL RIO $220.000.000 84m2
APTO. 511 Bl-4 CAMINO REAL  CAR. 16 a # 41-40 $190.000.000 139m2
APTO. 517 T- E  BOSQUES DE TAMARINDO  $255.000.000 146m2
APTO. 510 Bl-C BOSQUE DE TAMARINDO  $350.000.000 146m2

SUR
APTO. 1101 T- 1 ENSENADA DEL MAGDALENA  $180.000.000 103m2
APTO. 1403 T-3 MULTICENTRO   $215.000.000 72m2
APTO. 404 T-4 RESERVA DE TULIPANES  $220.000.000 93m2
APTO. 202 T- 6 CONJ TORRES DEL OASIS $200.000.000 85m2
CARRERA 28 # 18h-32 MANZANAREZ $80.000.000 85m2

ORIENTE
APTO. 1001 T-1 CONJ. TIERRA ALTA  $190.000.000 74m2
APTO. 1012 T-2 CON. RESI. ALTOS DE MARBELLA   $370.000.000 97m2
APTO. 904 T- B CONJ LOS ROBLES CALLE 25 # 44-28  $140.000.000 6764m2
APTO. 1501 T- 3  CARRERA 55 # 11-44  $600.000.000 130m2
APTO. 401 T- 1 RESERVAS DE AVICHENTE  $200.000.000 82m2
APTO 301 CIUDADELA SAN NICOLAS  CAR. 42  CALLE 27 Y 28  $130.000.000 78m2

CENTRO
APTO. 901 EDF. ESCORIAL CALLE 13 # 7 - 41  $250.000.000 108m2
APTO. 302 EDIF. BCH CARRERA 6 # 6-67 $350.000.000 136m2
APTO. 202 EDIF. SAN LORENZO  CAR. 8B No.11-12  $400.000.000 198 m2
APTO. 503   EDIF. GUARDAMAR DE LOS SANTOS   $265.000.000 96m2
APTO. 301 EDIF. OPALO  CALLE 9 # 3-47  $200.000.000 41m2
APTO. 901 EDIF. COVADONGA  AV. LA TOMA # 7-44  $730.000.000 259m2

VENTA DE LOCALES/OFC/BODEGAS/LOTES
CALLE 25 # 5-80 SUR ZONA INDUSTRIAL $1.750.000.000 1.520m2
LOTE LA MAGUITA $1.770.600.000 4.540m2
CARRERA 7 # 22-36 SUR $1.200.000.000 700m2
LOCAL 237   SAN JUAN PLAZA $190.000.000 37m2
LOCAL 122 SAN JUAN PLAZA $260.000.000 52m2
CALLE 3A # 16-05 LOS PINARES - RIVERA $190.000.000 196m2
CALLE 20 # 27-73 JARDIN $320.000.000 96m2
CARRERA 7 # 8-53 INTERIOR 101  $370.000.000 134m2
LOCAL 1-36B C.C. SANTA LUCIA PLAZA  $990.000.000 100m2
CALLE 19 No. 47-10 LOCAL 4 ALTO LLANO $299.000.000 97m2
CARRERA 7 # 2-16 AMBORCO - PALERMO $4.400.000.000 20.096m2
CALLE 24 # 54A-05 LAS PALMAS $500.000.000 940m2
OFICINA 323  C/C MEGACENTRO   $165.000.000 92m2
LOTE 2B8 MZ-B2 ET- 2 COND. CAMPESTRE NOVATERRA   $65.000.000 436m2

VENDO CASA NEIVA  B/CACICA CHUIRA (NORTE) 

Whatsapps:302 3660977

CALLE 74C 1D - 35.  91M2,  $85.000.000 
DISPONIBILIDAD INMEDIATA  

www.diariodelhuila.com

ClasiClasidiariodiario
608-8668561608-8668561

Finca Raiz

Vehículos
Venta  artículos

Animales

Servicios 

Empleos

RELACION DE INMUEBLES 
VENDO

VENDO CASAS 
CONJUNTO SANTORINI 1  ÁREA 330 M2 

$700´000,000
VENDO CASA ESQUINERA 

CONDOMINIO BOSQUES DE CANTABRIA ÁREA 1400 M2 

VENDO APARTAMENTO 
CONJUNTO EL TESORO II 2do PISO ÁREA 

56.21 M2   $125´000.000

VENDO CASA 
CONJUNTO ALTOS DE LA PRADERA ÁREA LOTE 1.075 M2 

CONSTRUIDOS 400 M2 $1.100´000.000
BARRIO BOGOTÁ CALLE 8 

SUR  No. 22C ÁREA 240 M2 
$130'000.000

VENDO CASA 
SANTA INES 81 M2, $100´000.000

VENDO CASA 
PRADO ALTO CL 7A CRA 30A 2 PISOS 

$330´000.000
VENDO CASA 

VILLA DEL RIO 2 PISOS ÁREA 7 X 15 M2 $200´000.000

INFORMES: 310 862 6570 - 320 339 6742 INF: www.inmobiliarianeiva.com 3108626570 - 3203396742
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“LO NUESTRO A DIARIO”

Clasificados
Paute:  

608-8668561

D
IA

R
IO

 DEL HUILA

75LO

 NUESTRO A DIARIO

AÑOS
1966 - 2022

SE VENDE
LOTE 
URBANO
B/ Canaima NEIVA (H)B/ Canaima NEIVA (H)

PRÓXIMO POLICLÍNICA 
Y BUNKER FISCALÍA

5.362 Mt.2 

INFORMES:

323 211 6210

CENTRO. CONDOMINIO 
TAMAS 250m2.  
$70 MILLONES

VENDO LOTE 
EN RIVERA 

Cel. 314 400 9792  

2 HECTÁREAS PLANAS CON CASA Y 
TODOS LOS SERVICIOS PÚBLICOS 

DOMICILIARIOS
 VÍAS EN PERFECTO ESTADO

VENDO FINCA 

INF: 321 463 0337  

EN LA MESA 
DE ELÍAS

CONJUNTO VILLA MILENA
B/LA FLORESTA

3 ALCOBAS – SALA 
COMEDOR – GARAJE 

INFORMES

310 229 0412

ARRIENDO 
APARTAMENTO 

102

2 HABITACIONES 
PARQUEADERO, 4 PISO

 ADMÍRELO  

310 260 7462

VENDO 
APARTAMENTO

BELLA SUIZA 
NORTE CALLE 127 
CON CARRERA 7 

BOGOTÁ

90m2.  VERLO ES COMPRARLO
RECIBO VEHÍCULO 
PARTE DE PAGO 
B/ GUALANDAY. 

CALLE 34 # 16-18 NEIVA (H)
$149´000.000 negociables. 

INF. 
315 3673336

REBUENO VENDO 
APARTAMENTO 
PRIMER PISO 
PROPIEDAD 
HORIZONTAL

4 - ALCOBAS 2 – BAÑOS   
SALA COMEDOR COCINA  

INTEGRAL PATIO - ALTILLO Y 
PARQUEADERO PROPIO

INFORMES
312 574 4560

VENDO APTO.  
CONJ. LA 
UNIÓN II
NEIVA  

 CENTRALÍSIMO

EN EL 
CORREGUIMIENTO DE 

EL CAGUAN
URB. VILLA NOHORA. 

108.5M2 C/U  
CON TODOS LOS 

DOCUMENTOS AL DIA
INF: 

321 233 0433

VENDO 2 LOTES 
SEGUIDOS 

VENDO O 
PERMUTO
 APARTAMENTO EN 
CONJ. LA UNIÓN 1

RECIBO VEHÍCULO MODELO 
SUPERIOR A 2020.  

INF: 316 820 7844

VENDO 
APARTAMENTO 
AMPLIO, CÓMODO 
Y CENTRAL, AMPLIAS 
ZONAS COMUNES 

NEIVA 

310 771 2493
INFORMES 

RECONOCIDA EMPRESA 
DE CONSUMO MASIVO DEL 

SECTOR PANADERO 
BUSCA DISTRIBUIDOR
 PARA SU MARCA 

EN EL DEPARTAMENTO 
DEL HUILA

 Debe contar con la 
logística  suficiente para 

atender multicanal 
Informes:

 301 317 0315  - 
(601) 2686819

 

10 MTS. DE FRENTE 
X 20 MTS. 

DE FONDO
INFORMES

3155401564

VENDO LOTE 
EN EL JUNCAL

 INF: 317 7631968 
3118125103

PARA CARGUE Y 
DESCARGUE DE BULTOS 

EN TRILLADORA 
DE CAFÉ 

SE SOLICITA 
PERSONAL 

EXCELENTE 
OPORTUNIDAD
VENDO CASA 

VENTA 

CASAS

VENDO CASA 
LOTE B/LAS 

PALMAS
240m2

EXCELENTE UBICACIÓN
INF: 312 352 5488

B/VILLA NADIA 
ORIENTE DE NEIVA

INF:  312 352 5488

El suscrito Liquidador de la UNIVERSAL NETWORD 
S.A.S. ZOMAC EN LIQUIDACION Nit. 901477402-3 
se permite informar de acuerdo con el art. 232 C.C la asociación 
se encuentra disuelta y en estado de liquidación mediante 
lo establecido a la ley 1727 Art 31 registrado en cámara de 
comercio bajo el número 13537 el día 03 de mayo de 2024.

El suscrito Liquidador de la ANGUS BEEF RESTAURANT 
S.A.S ZOMAC EN LIQUIDACION Nit. 901304642-2 
se permite informar de acuerdo con el art. 232 C.C la asociación 
se encuentra disuelta y en estado de liquidación mediante 
lo establecido a la ley 1727 Art 31 registrado en cámara de 
comercio bajo el número 12551 el día 18 de julio de 2023.
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n En julio se registró el día más caluroso en 
la historia del planeta, según un análisis de la 
NASA. Este récord, junto con las temperaturas 
extremas del 21 y 23 de julio, subraya una pre-
ocupante tendencia de calentamiento global 
impulsada por las actividades humanas y la 
emisión de gases de efecto invernadero.

DIARIO DEL HUILA, ACTUALIDAD

El presidente Gustavo Petro sostuvo una reunión 
crucial con Jonathan Malagón, presidente de 
Asobancaria, para analizar las posibles medidas 

del plan de reactivación económica de Colombia, el 
cual ha generado controversia debido a la inclusión de 
la propuesta de “inversiones forzosas” para los bancos. 
Esta medida obligaría a las entidades financieras a 
destinar una porción de sus recursos a proyectos se-
leccionados por el Gobierno, con el objetivo de otor-
gar créditos a sectores que normalmente no tendrían 
acceso a ellos debido a su baja capacidad crediticia.

Malagón destacó que la conversación fue constructiva 
y franca, permitiendo que ambas partes evaluaran los 
mecanismos de financiamiento y analizaran las posi-
bles implicaciones del plan económico. A pesar de que 

no se ha llegado a un acuerdo definitivo, se espera que 
un nuevo encuentro, programado para finales de agosto, 
arroje conclusiones más claras sobre el camino a seguir 
y las alternativas que se podrían implementar para lo-
grar una reactivación económica efectiva y sostenible.

El presidente Petro estuvo acompañado por altos 
funcionarios de su Gobierno, incluyendo a la directo-
ra del Departamento Administrativo de la Presiden-
cia (Dapre), Laura Sarabia, el ministro de Hacienda, 
Ricardo Bonilla, el ministro de Comercio, Industria 
y Turismo, Luis Carlos Reyes, y el superintendente 
Financiero, César Ferrari. La reunión también contó 
con la presencia de gerentes de los principales bancos 
del país, lo que refleja la importancia del tema en la 
agenda económica nacional.

A pesar de la disposición al diálogo, la propuesta 
de “inversiones forzosas” ha sido recibida con escep-
ticismo y críticas por parte del sector financiero. Jo-
nathan Malagón ya había expresado su preocupación 
a través de la plataforma X el 13 de agosto, señalando 
que esta iniciativa podría constituir un mecanismo de 
represión financiera, limitando el crédito para otras 
actividades y obligando a la mayoría de los colom-
bianos a pagar tasas de interés más altas para subsi-

diar sectores específicos. Según Malagón, la medida 
reduciría los fondos prestables disponibles, generando 
efectos adversos en la economía en general.

La incertidumbre generada por esta discusión tam-
bién ha sido motivo de críticas por parte de otros 
expertos. Francisco Mejía Sendoya, expresidente del 
Banco Agrario de Colombia, criticó duramente al pre-
sidente Petro, argumentando que la crisis de confian-
za y la falta de inversión privada son los verdaderos 
problemas económicos del país, y no la falta de oferta 
de crédito. Mejía Sendoya alertó sobre los peligros de 
implementar medidas como las “inversiones forzosas”, 
advirtiendo que podrían estar motivadas por intereses 
políticos de cara a las elecciones de 2026.

En respuesta a estas preocupaciones, Malagón se-
ñaló que el sector financiero está dispuesto a avan-
zar en un “gran pacto por el crédito” con criterios de 
eficiencia, como la mejor vía para la recuperación 
económica del país. Reiteró que, a pesar de las pro-
puestas en discusión, los ahorros de los colombianos 
en las entidades financieras no están en riesgo y que 
el diálogo con el Gobierno seguirá siendo abierto y 
constructivo para encontrar soluciones que beneficien 
a todos los sectores.

n Entidades financieras y el primer 
mandatario analizaron lo que debe 
haber en el plan de reactivación 
económica para el país.

El presidente 
Gustavo Petro 
y el presidente 
de Asobancaria, 
Jonathan 
Malagón.

Los acuerdos para las ‘inversiones Los acuerdos para las ‘inversiones 
forzosas’ de Petroforzosas’ de Petro


